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12 апреля – День космонавтики

Весенняя уборка в разгаре

5 стр.

Бег ради добра

4 стр.

К звёздам!К звёздам!

12 апреля 1961 года с космодрома Байконур стартовал космический корабль 12 апреля 1961 года с космодрома Байконур стартовал космический корабль 
«Восток-1», пилотируемый  Юрием Алексеевичем Гагариным. Шестьдесят лет назад «Восток-1», пилотируемый  Юрием Алексеевичем Гагариным. Шестьдесят лет назад 
сбылась многовековая мечта человечества. С тех пор космос стал ближе, но не менее сбылась многовековая мечта человечества. С тех пор космос стал ближе, но не менее 
загадочен. И сегодня о далеких звездах мечтают и дети, и взрослые. Для кого-то загадочен. И сегодня о далеких звездах мечтают и дети, и взрослые. Для кого-то 
космос стал профессией, для кого-то - увлечением. В этом номере мы вспоминаем космос стал профессией, для кого-то - увлечением. В этом номере мы вспоминаем 
о событиях шестидесятилетней давности и рассказываем о юных белгородцах, о событиях шестидесятилетней давности и рассказываем о юных белгородцах, 
изучающих  просторы Вселенной.изучающих  просторы Вселенной.

Читайте на стр. 8-10Читайте на стр. 8-10 
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12 АПРЕЛЯ
  Всемирный день авиации 

и космонавтики.
13 АПРЕЛЯ
 День мецената и благотвори-

теля в России. 
 Всемирный день рок-н-ролла.
15 АПРЕЛЯ  
 Международный день куль-

туры.
 День экологических знаний.
 День специалиста по радио-

электронной борьбе Воору-
женных Сил России.

17 АПРЕЛЯ 
 Международный день цирка. 
 День ветерана органов 

внутренних дел и внутренних 
войск МВД России.

 Всемирный день гемофилии.
18 АПРЕЛЯ 
 Международный день памят-

ников и исторических мест.
 Всемирный день радиолю-

бителя
 День победы русских воинов 

князя Александра Невского 
над немецкими рыцарями 
на Чудском озере. 

Даты
 ► Проекты развития музея-диорамы 

«Курская битва. Белгородское 
направление» представили 
архитекторы на заседании рабочей 
группы по реконструкции этого 
учреждения культуры.

Акцент был сделан на создании интерактивных музей-
ных пространств с виртуальными экспозициями. Кроме 
того, было предложено создать общественное про-
странство «Парк мирного времени», в котором разместят 
архитектурные формы с QR-кодами, рассказывающие об 
исторических событиях и Великой Победе.

- Можно оставить в музее всё как есть, просто от-
ремонтировать здание. Однако у нас другая задача - 
бороться за нашу молодежь. Музей должен привлекать 
детей. Они должны приходить в диораму самостоя-
тельно изучать историю. Цель - создать им условия для 

этого и заинтересовать, - сказал глава региона Вячеслав 
Гладков.

Напомним, что здание музея-диорамы было построе-
но в 1985 году и с тех пор ни разу капитально не ремон-
тировалось.

«Огненная дуга» станет интерактивной
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Перспективный стартап 
признан лучшим

 ► Проект Ильи Каткова, студента IV 
курса Белгородского индустриального 
колледжа, победил в номинации 
«Лучший молодёжный IT-стартап» 
на первом Молодёжном форуме 
по управлению Интернетом, который 
прошёл в Сколково. 

Студент создал приложение, автоматизирующее про-
цесс сбора заявок на горячий обед. Этой разработкой 
уже пользуются в ряде образовательных учреждений 
города. Жюри по достоинству оценило прикладной 
характер проекта и значительный потенциал масштаби-
рования на международную аудиторию.

На Молодёжном форуме по управлению Интернетом 
«Youth RIGF 2021» в Сколтехе были определены по-
бедители в шести номинациях. Отметим, что форумы по 
управлению Интернетом проводят в различных странах 
мира с 2005 года.

Ф
О

ТО
 С

О
 С

ТР
А

Н
И

Ц
Ы

 В
. Г

Л
А

Д
КО

В
А

 В
 IN

S
TA

G
R

A
M

На дачу за полцены 
 ► Стоимость проезда в общественном 

транспорте для пассажиров, 
которые едут на дачу либо в садовые 
товарищества, с 10 апреля 
по 24 октября составит 50 % 
от установленного тарифа.

Постановление об этом подписал глава региона Вячес-
лав Гладков. По информации пресс-службы областного 
правительства, перевозчики убытки не понесут - им пред-
усмотрена компенсация из регионального бюджета в раз-
мере около 16 млн рублей. Напомним, что для пассажиров 
железнодорожного транспорта в указанный период будет 
действовать льгота в размере 20 % от стоимости проезда.

Уникальный случай 
 ► Белгородские врачи вылечили ковид-

пациента со 100% поражением лёгких.

Это не первый случай выздоровления с таким диа-
гнозом в нашем регионе. Мужчина выписался из больни-
цы в свой день рождения - 6 апреля. Ему исполнилось 
70 лет. Уникальность этого случая состоит в том, что 
лечение продолжалось 65 дней, и более 40 суток жизнь 
пациента поддерживалась с использованием аппара-
та ИВЛ. Сотрудники второй городской больницы исполь-
зовали самые современные схемы и методики лечения 
COVID-19.

- Пациент был очень сложным. При поступлении сразу 
был диагностирован COVID-19 IV степени тяжести с по-
ражением 100% лёгочной ткани. Он прошёл все этапы 
дыхательной недостаточности от простой маски до пол-
ного замещения дыхательной функции, преодолел много 
различных осложнений, которые вызывает коронави-
русная инфекция. Но нам удалось победить болезнь. 
Важной составляющей лечения стал психологический 
настрой самого пациента. Он боролся с болезнью, стре-

мился выздороветь и вернуться к семье, - отметил заве-
дующий отделением №2 анестезиологии и реанимации 
2-й городской больницы Белгорода Александр Анацкий.

Теперь пациенту предстоит пройти под наблюдением 
врачей неврологическую и физическую реабилитации, 
восстановительную физиотерапию, даже заново учиться 
ходить.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ ПРАВИТЕЛЬСТВА БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Праздник вдохновения
 ► С 3 по 18 апреля в областном 

центре проходит IV открытый 
городской конкурс вокального 
и хореографического искусства 
«Навстречу Победе».

Поступило более 200 заявок от коллективов учреж-
дений культуры, учреждений общего и дополнительного 
образования, вузов и ссузов. Организаторы конкурса - 
управление культуры администрации города и ДК «Энер-
гомаш».

В первый конкурсный день участники выступили в но-
минации «Современный танец», «Классический танец» 
и «Вокально-хореографические постановки». Лучшим 
коллективом жюри под председательством профессора 
кафедры хореографического творчества БГИИК, доктора 
искусствоведения, профессора, заслуженного работни-
ка культуры РФ Ольги Буксиковой признало ансамбль 
детской музыкальной школы № 3 «Белоцвет». 

9 апреля выступят участники номинации «Академиче-
ское пение», 10 апреля - «Эстрадное пение и авторская 
песня», 17-го - «Художественное чтение. Театральная 
зарисовка» и 18-го - «Народное пение», «Народный та-
нец и стилизация народного танца» и «Вокально-хорео-
графические постановки».

ФОТО ГРУППЫ ГОРОДСКОГО КОНКУРСА «НАВСТРЕЧУ ПОБЕДЕ» В «ВК»

 ► Всероссийский форум 
«Организация системы сбыта 
продукции субъектов малого 
и среднего предпринимательства 
в агропромышленном комплексе» 
прошёл в Белгороде.

По информации начальника регионального департа-
мента экономического развития Олега Абрамова, товары 
крупных белгородских производителей составляют 
сейчас в регионе 20-25 % от всех товаров. Предстоит ре-
ализовать аналогичную стратегию для мелких и средних 
предпринимателей, а также фермеров и личных подсоб-

ных хозяйств. Для них главными каналами сбыта пока 
остаются рынки и ярмарки.

- Мы продлеваем льготную оплату торговых мест 
и программу «30/30» (треть мест на рынках и ярмар-
ках предоставляется со скидкой 30 %). Это значит, что 
полторы тысячи торговых мест будут предоставляться 
на льготных условиях, - сообщил Олег Абрамов. 

Напомним, что в нынешнем году на территории Белго-
родской области и в соседних регионах намечено прове-
сти не менее трёх тысяч ярмарок с участием фермерских 
и личных подсобных хозяйств.

Наряду с традиционными формами продвижения фер-
мерской продукции предлагаются также новые подходы - 
развитие гастрономического туризма и вывод брендовой 
продукции на электронные торговые площадки.

Помощь фермерам - польза горожанам
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Социальный контракт - это возмож-
ность помочь малоимущим горожанам 
выбраться из трудной жизненной си-
туации. Все просто. Государство ока-
зывает помощь. Семья выполняет ус-

ловия программы. Средства в рамках 
соцконтракта можно направить, напри-
мер, на обучение с последующим тру-
доустройством или на открытие своего 
дела. На вопросы ответят в управле-
нии соцзащиты населения города. Те-
лефон: 33-34-93.

■ Мэр «ВКонтакте»

Занятия начнутся с 28 апреля в режиме 
онлайн. Их организатор - управление соци-
альной защиты населения администрации 
города Белгорода.

Для пожилых граждан, которые не име-
ют технической возможности пройти об-
учение на дому, занятия организуют с по-
мощью Zoom-платформы на площадке 
дневного пребывания пожилых граждан 
и инвалидов (ул. 5 Августа, 36, корп. 2) 
и в модельной деловой библиотеке (На-
родный бульвар, д. 52а).

В программу университета включены 
следующие направления:

- финансовая грамотность;
- здоровье и безопасность;
- экономическая и правовая грамотность;
- курс «Белгородское долголетие».
Кроме основной программы, слушателей 

ждут творческие мастер-классы от клубов 
по интересам для пожилых.

Записаться на занятия можно по адре-
сам: ул. Кн. Трубецкого, 62, телефон 33-94-
99, ул. Королёва, д. 8, телефон 52-18-73, 52-
57-93, 52-96-42.

Обучение бесплатное.

Для старшего 
поколения

 ■Активное долголетие

 ► Университет третьего 
возраста открыл новый 
набор слушателей. 

- Для того чтобы системно решить про-
блему нехватки медицинских кадров в пер-
вичном звене, особенно в сельских райо-
нах, необходимо создать систему ранней 
профессиональной мотивации у молодых 
жителей. Необходимо формировать про-
фессиональный интерес с детского сада 
и начальной школы. Главный акцент - на 
дополнительное образование и профори-
ентационные направления, в том числе че-
рез создание медицинских классов. У нас 
в Белгороде есть примеры успешной по-
добной практики - в одной из школ эта си-
стема уже работает. Сейчас мы оцениваем 
ее эффективность, после чего создадим 
регио нальную программу с адаптацией к 
особенностям каждого района, - подчер-
кнул Вячеслав Гладков.

Руководитель области отметил, что 
меры позволят мотивировать молодежь 
поступать в медучреждения по целевому 
набору, а после окончания возвращаться в 
родное село.

- Мы будем создавать для молодых 
медиков условия, чтобы удержать кадры. 
Речь идет и о решении жилищных проблем. 
Уверен, также, что программа «Земский 
доктор», по которой врач, переезжающий 
жить и работать в сельскую местность, по-
лучает миллион рублей, остается хорошей 
мотивацией для молодых специалистов, - 
добавил Гладков.

В Белгородской области дефицит ка-
дров в некоторых больницах составляет 
20%. Медучреждениям не хватает 164 вра-
ча и 197 человек среднего персонала. 

В регионе медиков поддерживают. Ре-
ализуется программа «Земский доктор. 
Земский фельдшер». При трудоустройстве 
врачи могут рассчитывать на получение 
служебного жилья.

Важна 
мотивация

 ■Медицина

 ► На Белгородчине 
разрабатывают программу 
подготовки медицинских 
кадров. Она нацелена на то, 
чтобы специалисты после 
обучения возвращались на 
работу в родные сёла. Об 
этом заявил руководитель 
региона Вячеслав Гладков. 

Глава региона встретился с руково-
дителем проекта Евгенией Кондратюк. 
Центр реализуется под патронажем об-
ластного департамента здравоохране-
ния.

Сейчас пациенты, их родные и близ-
кие могут обратиться на горячую линию 
8-800-301-61-63 в будние дни с 10.00 
до 17.00. После завершения тестового 
режима работа центра перейдет на кру-
глосуточный график. На многоканаль-
ную горячую линию пациент сможет об-
ратиться в любое время дня и ночи.

За время работы сотрудники центра 
приняли 18 звонков с просьбой о по-
мощи. Основные обращения связаны с 
трудностями в маршрутизации и пони-
мании дальнейших действий в обсле-
довании пациентов. Есть запросы на 
оказание паллиативной помощи паци-
ентам. Также сотрудники центра оказы-

вают бесплатную юридическую и психо-
логическую помощь.

«Это очень важная работа, и мы гото-
вы поддерживать этот проект всецело. 

Через три месяца ещё раз встретимся, 
посмотрим, какие есть проблемы, и чем 
мы можем помочь», - заключил глава 
региона на своей странице в соцсетях.

Днём и ночью  ■Проект

 ► Центр сопровождения 
онкопациентов начнёт 
работать круглосуточно.
Об этом Вячеслав Гладков 
сообщил в своих 
соцсетях.
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 ► Вопрос о проведении 
капремонта 
многоквартирных 
домов обсудили 
на еженедельном 
оперативном совещании 
правительства 
Белгородской области.

В 2021 году в регионе планируется 
капитально отремонтировать 191 много-
квартирный дом. В Белгороде - 53 объ-
екта.

Вячеслав Гладков рассказал, что 
сталкивается с большим количеством 
обращений жителей области, касаю-

щихся  неполного капитального ремон-
та. Так, в 2019 и 2020 годах перестали 
утеплять фасады.

- Капитальный ремонт, в принципе, 
проводится один раз в жизни. И че-
ловек, который платит каждый месяц, 
хотел бы увидеть более качественное 
решение. Последние два года переста-
ли утеплять фасады. Конечно, людям 
обидно, - рассказал глава региона.

Глава региона сообщил о принятом 
решении. Дополнительно на утепление 
фасадов при проведении капитального 
ремонта многоквартирных домов из ре-
гионального бюджета в этом году выде-
лят 1,7 млрд рублей.

Исполняющий обязанности мэра 
Белгорода Василий Голиков отметил 

важность принятого решения: 
- Поступало много вопросов от горо-

жан по поводу того, что раньше ремонт 
выполнялся комплексно с утеплени-
ем фасадов, а с 19-го года - нет. Было 
сложно объяснить особенности форми-
рования программы. Решение мудрое, 
своевременное и правильное. Спасибо 
за эту поддержку.

Вячеслав Гладков также дал пору-
чение заместителю губернатора - на-
чальнику департамента жилищно-
коммунального хозяйства области 
Константину Полежаеву разработать 
программу на пять лет, которая позво-
лит утеплить фасады домов, отремон-
тированных, но не утеплённых в 2019-
2020 годах. 

Фасады будут утеплять  ■ЖКХ
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Затронутые проблемы касались каче-
ства медицинской помощи, доступности 
записи к специалистам, лекарственного 
обеспечения и вакцинации. Депутатский 
час вела председатель Белгородского го-
родского Совета Ольга Медведева.

- Мы озвучиваем вопросы жителей, 
которые поступили к нам на депутатских 
приемах, в электронных обращениях, на 
заседаниях советов территорий. Вопро-
сы самые разные: о том, что невозможно 
получить плановую помощь, не хватает 
лекарств, несоответствующие условия в 
стационарах и другие. Мы хотим понять, 
каковы планы департамента здравоохра-
нения по системному решению проблем-
ных вопросов, в том числе кадровых, - от-
метила она. 

Андрей Иконников согласился, что 
проблемы есть, и в свою очередь вы-
делил два блока: материально-техниче-
ское обеспечение и кадры. В программе 
 модернизации здравоохранения области - 
закупка нового оборудования,  включая 
СКТ. Также в планах - строительство ново-
го корпуса на территории второй горболь-
ницы и нового здания для третьей детской 
поликлиники Белгорода.

Депутат по 11-му округу Илья Салмин 
задал вопрос о создании офисов семей-
ного врача: в каких районах планируются, 
когда и сколько. 

Андрей Иконников отметил, что в этом 
году заработает офис, рассчитанный на 
трех специалистов в Новой жизни, уже 
проходит процедура получения лицензии. 
В планах - строительство офиса семейно-
го врача на улице Орлова.

В департаменте в ближайшее время 
подготовят информацию о создании но-
вых офисов, её передадут в горсовет для 
ознакомления.

Депутат по 13-му округу Николай Ряпу-
хин передал просьбу жителей Болховца 
открыть в отдалённом районе аптечный 
пункт. Запрос решено направить в депар-
тамент экономразвития области для вклю-
чения в план открытия при содействии 
правительства области новых пунктов.

Депутат по 7-му округу Олег Головчен-
ко, проработавший в здравоохранении 
более 25 лет, обратил внимание на ка-

дровые проблемы, поскольку в последнее 
время произошел серьезный отток специ-
алистов со стажем, и поинтересовался, 
что планируется в этой связи.

Андрей Иконников рассказал:
- В настоящее время совместно с пра-

вительством области инициирована про-
работка новой концепции обеспечения ка-
драми всей системы. Есть предложения, 
мы будем их обсуждать. 

О необходимости системных решений 
говорил и депутат по 24-му округу Вален-
тин Чуев, также имеющий к медицине пря-
мое отношение.

Главный врач поликлиники Белгоро-
да Ольга Полякова проинформировала 
депутатов о положении дел в первичном 
звене. Вакантны 34 ставки терапевтов 
и семейных врачей, это ощутимо для 
системы. Упор делается на молодежь - 
выпускников медицинских вузов. Тру-
доустройство каждого отслеживается, 
создаются условия для привлечения на 
работу именно в Белгород. В этой свя-
зи Ольга Анатольевна поблагодарила 
депутатский корпус за установление 
единовременной выплаты - 350 тысяч 
рублей - молодым специалистам. Соот-
ветствующий нормативный акт был при-
нят депутатами в 2020 году и может быть 
расширен в этом.

- Это сыграло значительную роль, что-
бы молодые специалисты пришли в город, 
- отметила она. 

Среди озвученных депутатами вопро-
сов - проблемы с записью к врачам, го-
рожане жалуются на это. Ольга Полякова 
подчеркнула, что после объединения по-
ликлиник в одну ни одна ставка медработ-
ника не сократилась, а вот бухгалтеров, 
управленцев - да. У пациентов, наоборот, 
расширились возможности по получению 
медпомощи у специалистов.

На депутатском часе также была затро-
нута тема невозможности самим медикам 
открыто говорить о своих проблемах, а у 
них есть немало вопросов по организации 
работы и оплате. Народные избранники 
попросили начальника деп здрава обра-
тить на это внимание. 

На вопрос о лекарственном обеспече-
нии руководитель ведомства ответил, что 
все необходимые препараты в области 
есть. Если возникают частные проблемы, 
департамент готов их решать в индивиду-
альном порядке. 

Большой блок вопросов был связан с 
проведением вакцинации. В горсовет по-
ступили жалобы на невозможность за-
писаться на прививку. Андрей Иконников 
подтвердил, что проблема была из-за 
отсутствия самой вакцины. В настоящее 
время регион получил ещё 60 тысяч доз, 
проблема снята.

- Департамент здравоохранения открыт 
для населения. Если есть конструктивные 
предложения, мы готовы их выслушать, - 
отметил Андрей Александрович.

Итогом слушаний стал протокол по-
ручений и рекомендаций для разных ве-
домств.

- Подводя итог, отмечу, что депутат-
ские слушания оказались полезными для 
всех участников. В зале присутствовали 
не только депутаты и их помощники, но и 
руководители общественных организаций 
города. Они также донесут озвученную ин-
формацию. Мы договорились, что сдела-
ем такие обсуждения регулярными, - под-
черкнула председатель горсовета Ольга 
Медведева.

О болевых точках медицины  ■Депутатский час

 ► В Белгородском 
городском Совете 
провели депутатские 
слушания, их темой 
стало здравоохранение. 
На вопросы народных 
избранников ответили 
руководитель 
департамента 
з дравоохранения области 
Андрей Иконников 
и главный врач городской 
поликлиники Белгорода 
Ольга Полякова. 

 ► Депутаты горсовета 
поддержали 
благотворительную акцию 
«Добро не спит - 
добро бежит!»

Благотворительный марафон в помощь 
онкобольным детям проходит 12 суток. 
Всё это время, не останавливаясь, сме-
няя друг друга, бегут те, кто готов показать 
своим примером, как важно быть вместе 
и помогать. В марафоне приняли участие 
председатель горсовета Ольга Медведе-
ва, депутаты Денис Загребайлов и Максим 
Егоров.

- Знаю, что такое онкология на  личном 
опыте, от рака умер папа.  Прекрасно по-
нимаю, насколько непросто родным в та-
кой ситуации. Поэтому сегодня я здесь, 
на беговой дорожке акции «Добро не 
спит - добро бежит». Очень рада, что есть 
фонд Жени Кондратюк «Святое Белогорье 
против детского рака», который помога-
ет семьям вместе побеждать болезнь. И 
 конечно, особые слова поддержки - роди-
телям деток, которые ведут борьбу с этим 
страшным недугом, - отметила Ольга Мед-
ведева.

Депутата по 3-му округу Дениса За-
гребайлова с фондом связывает давняя 
дружба, предприниматель оказывает по-

мощь в организации детских праздников 
и проводит благотворительные киносе-
ансы.

- С фондом «Святое Белогорье против 
детского рака»  мы сотрудничаем не пер-
вый год, а сюда, на беговую дорожку, при-
шёл впервые. Считаю, очень важно обра-
тить внимание на проблему помощи детям 
с онкозаболеваниями, - подчеркнул он. 

Пробежал свою дистанцию и депутат по 
18-му округу Максим Егоров. 

- Название акции говорит само за себя. 
Дети беззащитны, и взрослые в силу воз-
можностей должны помогать. Надо при-
влекать внимание к этой проблеме, гово-
рить об этом, - отметил депутат.

Акция «Добро не спит - добро бежит!» 
стартовала в 19 часов 1 апреля и завер-

шится в 19 часов 12 апреля. Всё это вре-
мя беговая дорожка будет работать.

- Мы видим отклик даже больший, 
чем два года назад, когда мы впервые 
проводили эту акцию. Кто-то бежит 5-10 
минут, но для нас важно, чтобы бежали 
постоянно. Это как наша помощь, она не 
может остановиться, как  и дети, побеж-
дая недуг, не могут сойти со своей дистан-
ции. Эта акция - возможность поддержать 
детей, показать, что мы рядом, что мы 
готовы, в каком-то смысле, даже на под-
виги. А еще показать людям, что любая 
цель, какой бы космической она ни была, 
достижима, если мы объединимся, - от-
метила Евгения Кондратюк, руководи-
тель благотворительного фонда «Святое 
Белогорье против детского рака».

Чтобы принять участие в акции, нуж-
но зарегистрироваться, затем заброни-
ровать время на беговой дорожке и сде-
лать посильное пожертвование. Бежать 
единовременно может один участник, 
время забега - от 30 минут (при желании 
эти полчаса можно разделить на троих и 
бежать по 10 минут). Участником забега 
может стать любой желающий старше 18 
лет. Чтобы внести пожертвование, можно 
воспользоваться реквизитами организа-
ции на сайте центра или опустить выбран-
ную сумму в ящик-копилочку на месте. 
Пожертвование может быть любым.

С дистанции сойти нельзя  ■Милосердие

Видео смотрите 
на официальной 

странице
#Белгородмедиа 

«ВКонтакте»
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Работы стартовали на улицах с боль-
шой интенсивностью движения и въезд-
ных магистралях. Дорожную разметку, 
чтобы не создавать помех водителям, 
наносят не только днём, но и ночью. Пока 
сохраняются ночные морозы, используют 
специальную эмаль. Применение более 
устойчивого материала - пластика - воз-
можно при температуре + 10 С.

По словам заместителя директора 
МБУ «Управление Белгорблагоустрой-
ство» Сергея Шиянова, краску использу-
ют на участках, где в ближайшее время 
запланирован ремонт дорог. После него 
нанесут термопластик.

Один из главных участков сегодня - 
проспект Б. Хмельницкого от ул. Мичури-
на до Свято-Троицкого бульвара. Работы 
здесь завершат к концу недели. Уже на-

несена дорожная разметка «движение 
по полосам», в ближайшее время обо-
значат и направление движения на пере-
крёстках. Так, на двух перекрёстках про-
спект Б. Хмельницкого - проспект Славы 
и проспект Б. Хмельницкого - улица Пре-
ображенская дорожная разметка будет 
указывать на необходимость изменения 
траектории движения по полосам.

- После завершения работ по нанесе-
нию разметки на перекрёстках будет чётко 
видно направление движения по каждой 
полосе. Просим относиться более внима-
тельно к дорожным знакам, - отмечает на-
чальник отдела по организации дорожной 
деятельности и благоустройству департа-
мента городского хозяйства Юрий Бойко.

Работы по покраске бортового кам-
ня в Белгороде сегодня идут на восьми 

улицах: Белгородский проспект, улицы 
Попова, Преображенская, Победы, Харь-
ковская, Супруновская, проспект Славы, 
Театральный проезд.

- Общая задача нашей бригады - 
до 1 мая покрасить 40 км бордюров. 
Но обычно справляемся раньше, всё за-
висит от погоды, - рассказывает мастер 
эксплуатационно-дорожной службы № 2 
Валерий Остапенко.

В день удаётся обновить 2 - 2,5 тыся-
чи метров бордюров. Работу выполняют 

около 40 человек, на помощь приходят 
и механизированные средства окраски. 
С 7 апреля началась покраска турнике-
тов - ограждений между дорогами и тро-
туарами.

Продолжается и ямочный ремонт. Для 
заделки небольших выбоин и трещин при-
меняют струйно-инъекционный метод, 
для глубоких ям - литой асфальтобетон. 
Главное условие - внутри не должно быть 
влаги и пыли. Их выдувают специальным 
прибором.

- Нам очень тяжело работать, когда ез-
дят машины. Не все водители видят наши 
ремонтные знаки. А ведь нужно, чтобы 
асфальт чуть-чуть постоял и схватился, - 
подчеркнул дорожный рабочий управ-
ления Белгорблагоустройства Вячеслав 
Степанов.

Наталья МАРЕНКОВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Траектория обновления  ■ Транспорт

 ► В Белгороде к 25 апреля обновят дорожную разметку 
и покрасят бордюры.

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

 ► «Умный контроллер» 
будет автоматически 
открывать шлагбаумы 
перед пожарными 
машинами 
на белгородских улицах. 
Автоматизированная 
система призвана спасать 
человеческие жизни.

Мы то и дело слышим новости о том, что 
в Белгороде шлагбаумы мешают проезду 
спасателей и скорой помощи. К подъез-
дам многоквартирных домов специальным 
службам порой сложно добраться. Пробле-
му должны решить в ближайшее время. 

- Это продиктовано жизнью. Шлагбау-
мы порой не позволяют беспрепятственно 
проехать пожарным автомобилям, которые 
спешат на пожар. Есть постановление Пра-
вительства РФ, которое дополняет Пра-
вила противопожарного режима, - говорит 
начальник МКУ «Управление ГОЧС Белго-
рода» Виктор Баранов.

С начала этого года вступили в силу но-
вые Правила пожарной безопасности, в ко-
торых говорится, что спецтехника должна 
беспрепятственно заезжать во дворы мно-
гоквартирных домов. На деле всё сложнее: 
за многими территориями со шлагбаумами 
консьержи и охранники не следят. Некому 
обеспечить проезд. Скоро в этом надобно-
сти и не будет. Белгородскими специали-
стами разработано автоматизированное 
решение, которое призвано раз и навсегда 
решить проблему. 

- Это разработка областного государ-
ственного учреждения «Белгородский ин-
формационный фонд». Она позволяет при 
подъезде пожарной машины за 25 метров 
в автоматическом режиме поднимать шлаг-
баум. Для этого необходимо провести мо-

дернизацию, установить так называемый 
«умный контроллер» - программно-ап-
паратный комплекс, который и управля-
ет шлагбаумом, - рассказывает директор 
«Белгородского информационного фонда» 
Денис Морозов. 

В качестве теста «умный контроллер» 
на первом шлагбауме уже установили. Вне-
дрили систему и в пожарные машины. Убе-
дились: всё работает. Проблема с беспре-
пятственным доступом спецслужб к домам 
должна разрешиться до осени. 

- Мы сейчас проводим работу по внесе-
нию изменений в существующий регламент. 
Сейчас он не предусматривает норму обя-
зательного беспрепятственного доступа на 
дворовую территорию. Мы хотим навести 
порядок в этой сфере, у нас огромное коли-
чество шлагбаумов. И раньше никто не вёл 
такие реестры. Услуга, которая есть у нас, 
только для многоквартирных домов. У нас 
выдано порядка 156 разрешений на уста-

новку шлагбаумов. Но мы же понимаем, что 
их гораздо больше. По разным оценкам: 
450, 500, 600, - говорит заместитель главы 
администрации г. Белгорода, руководитель 
департамента городского хозяйства Сергей 
Некипелов. 

Из-за закрытых шлагбаумов спасате-
ли теряют заветные минуты на пути к го-
рящим квартирам. Автоматизированную 
систему планируют установить на каждом 
таком участке. Текущая стоимость решения 
вопроса на отдельно взятой территории - 
6 000 рублей. С многоквартирного дома 
собрать такую сумму проще простого. А 
человеческая жизнь  бесценна. Закрывать 
глаза на проблему не имеет смысла. Про-
сто напомним: если не предоставить доступ 
спецтранспорту, пожарная машина имеет 
полное право снести шлагбаум, мешающий 
добраться до места происшествия.

Виктор АПАЛЬКОВ

Решения, продиктованные жизнью  ■Безопасность
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Пришла 
весенняя пора

 ► Сотрудники 
Белгорблагоустройства 
и подрядных организаций 
приводят в порядок 
пешеходные зоны, 
тротуары и дорожки 
в областном центре.

Работы стартовали еще 30 марта. Са-
мый крупный объект на сегодняшний день - 
парк Победы. Здесь необходимо уложить 
800 кв. м новой плитки взамен пришедшей 
в негодность. Уже отремонтировали троту-
ар на проспекте Богдана Хмельницкого, 108 
и в районе дома № 55 на улице Губкина, 
а также участок на пересечении Театраль-
ного проезда и улицы Попова.

Объем работ определяется по результа-
там планового осмотра и на основе посту-
пивших обращений от специалистов управ 
и горожан. По словам главного инженера 
Белгорблагоустройства Андрея Смирно-
ва,  в начале апреля по городу уложили 
более 600 кв. м новой плитки взамен ста-
рой, а к 1 мая планируется обновить еще 
7 400 кв. м. Большой объем работы наме-
чен на май на улицах Щорса, Королёва, 
Губкина и проспекте Ватутина. 

 ■Благоустройство
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Свои вопросы вы можете присылать на адрес редакции: 308023, Белгород, улица Железнякова, 20 или звонить по телефону: 23-14-50

Город и горожане

- Расскажи, как началось твое увле-
чение китайским чаем?

- Мое первое знакомство с китайским 
чаем случилось в 2009 году, когда я мно-
го путешествовал по России. В то время я 
встречал много интересных людей, в том 
числе и чайных мастеров. Тогда я впервые 
попробовал китайский чай. С тех пор я не 
переставал интересоваться чайной культу-
рой и медитацией. 

Долгое время у меня не было в планах 
серьезно связывать свою жизнь с китай-
ским чаем. Я работал в Москве в большой 
компании и уверенно шел по карьерной 
лестнице. Но безумный темп жизн  и боль-
шого города с изматывающей дорогой в 
офис и обратно абсолютно противоречил 
природе моей личности. В какой-то момент 
я решил уволиться и уехать в Белгород.

Конечно, встал вопрос о том, чем я хочу 
заниматься в жизни. И уже здесь, в Бел-
городе, я понял, что нужно делать то, что 
мне интересно. И ответ пришел: китайский 
чай. 

- Ты решил открыть магазин?
- Не совсем. Я купил на заработанные 

в столице деньги немного традиционной 
посуды и разного чая. Все началось с не-
больших дегустаций за донейшн - это ког-
да человек сам решает, сколько ему за-
платить за чай. В основном в те времена 

люди просто пили чай бесплатно, потому 
что тогда формат добровольных пожерт-
вований был незнаком. 

Мы долго искали помещение для того, 
чтобы начать продавать чай и устраивать 
церемонии. Первое полуподвальное поме-
щение было очень ветхое и маленькое, но 
это было только начало. А с 2014 года мы 
арендуем помещение в центре города. Так 
мы открыли чайный клуб. 

- Возможно, кто-то из наших чита-
телей не знает тонкостей. Поясни, 
чем китайский чай лучше того, кото-
рый продается в обычных магазинах?

- Китай - это родина чая. Там он появил-
ся и оформился как культурное явление. 
Очень долгое время китайцы использова-
ли его как целебное растение. Общепри-
знанная история чая - 7 тысяч лет. И все 
это время жители Китая использовали его, 
в том числе и как лекарство. 

Через какое-то время чайные черенки 
были вывезены в Индию, Кению и другие 
страны. Привычный нам чай из магазина - 
в основном индийский. В Китае чай соби-
рают вручную, сырье проходит бережный 
сбор, обработку и хранение, чтобы макси-
мально сохранить потенциал напитка. А в 
Индии - механический сбор. Если прово-
дить метафору, то индийский чай - это как 
фастфуд в мире чая. 

- А что для тебя значит этот на-
питок? 

- Китайский чай для меня символизи-
рует медленный стиль жизни. Я бы назвал 
наше поколение «нация to go». В современ-
ном мире происходит быстрое потребле-
ние информации и продуктов. Я считаю, 
что ускоренный образ жизни общес тва 21 
века приводит людей к депрессии и нерв-
ным срывам.

Культура потребления чая для меня 
- это замедление, это движение внутрь 
себя, отсутствие гаджета в руке и живое 
общение с людьми.

- Ты выиграл всероссийский чемпи-
онат по завариванию чая. В чем он со-
стоял? 

- Зимой 2020 года я прошел отбороч-
ные соревнования в южном регионе Рос-
сии. После победы на этом этапе поехал 
на финал в Москву. На чемпионате есть 
жюри, это люди близкие к миру гастроно-
мии. Критериев оценки выступления на 
этом мероприятии много: аккуратность 
и стиль подачи, а также вкус, цвет и аро-
мат чая. Я волновался, потому что другие 
участники - это люди уже побеждавшие на 
подобных чемпионатах. 

- А ты готовился к чемпионату 
как-то по-особенному, продумывал 
выступление?

- Я придумал авторскую концепцию 
подачи китайского чая. Мое выступление 
- это синтез культур чая, кофе и вина. Во 
время него я использую винный декантер и 
посуду для подачи вина. Это новый тренд 
в мире чайных церемоний, который мне 
удалось угадать заранее, пока его еще не 
начали использовать большинство чайных 
мастеров. Для того чтобы отточить подачу, 
я тренировался на местных мероприятиях.

- Каковы твои ожидания от миро-
вого чемпионата? Думаешь, сможешь 
и там дать отличный результат?

- Мировой чемпионат пройдет в 2022 
году. Точная дата пока неизвестна, все 
зависит от ситуации с пандемией. И точ-
ная страна проведения до сих пор неиз-
вестна. Насколько я знаю, сейчас обсуж-
дается три варианта: Япония, Шри-Ланка 
или Канада. Я отношусь к этой поездке, 
как к интересной командировке. Это воз-
можность получить серьезный опыт и по-
общаться с людьми из мира элитного чая. 
Я считаю, что чемпионат - это в первую 
очередь возможность расширить свой 
профессиональный кругозор и расти как 
мастер своего дела. 

Беседовала Ольга КРИВУШКО

Пейте чай медленно  ■Мир увлечений

 ► Что у вас ассоциируется со словами «китайский чай»? Китай, 
плантации, чашка ароматного напитка, обеденный перерыв? 
Но давайте спросим об этом у настоящего знатока. Владимир 
Акимочкин - владелец первого чайного клуба в Белгороде. 
А кроме этого, он победитель всероссийского чемпионата 
по завариванию чая. В 2022 году едет на мировой чемпионат. 
Наш корреспондент поговорила с Владимиром о том, как 
его интерес к китайскому чаю перерос в дело жизни, 
о сложностях на пути развития и о культуре потребления 
напитка в современном обществе.
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В работе ежедневно принимают участие 
до тридцати человек - дворники и груз-
чики, уборщицы и мусоропроводчики, со-
трудники аппарата управления компании. 
Они распределены на несколько бригад и 
снабжены необходимым инвентарём. По 
мере необходимости привлекается техни-
ка. В сжатые сроки коммунальщикам пред-
стоит выполнить большой объем работы.

В рамках весенней уборки приводятся в 
порядок газоны, которые коммунальщики 
очищают от опавшей листвы и накопив-
шегося в осенне-зимний период мусора. 
Отметим, что общая площадь газонов, об-
служиваемых УК «Благострой-С», состав-
ляет 116 тыс. кв. метров. 

Особое внимание уделяется уходу за 
зелёными насаждениями. В рамках своих 
полномочий сотрудники управляющей ком-
пании осуществляют санитарную обрезку 
деревьев и кустарников. Сухие и больные 
ветви на дворовых территориях практи-
чески не скапливаются. Их в кратчайшие 
сроки вывозят на утилизацию. Ежедневно 
из дворов многоэтажек вывозится около 22 
куб. м крупногабаритного мусора. 

Сотрудникам УК «Благострой-С» пред-
стоит также убрать почти 145 тыс. кв. м 
тротуаров и внутридворовых проездов, 
которые в зимнее время обильно посыпа-
лись песчано-соляной смесью. Кроме того, 
они чистят бордюрные камни для последу-

ющей покраски. По мере необходимости 
ремонтируются цоколи зданий и входные 
группы подъездов, чинится отмостка.   

В ходе большой весенней уборки осу-
ществляется ремонт контейнерных баков 
для сбора твёрдых бытовых отходов. К 
слову, в нынешнем году УК «Благострой-С» 
утилизировала 13 баков и по решению соб-
ственников жилья заменила их на новые. 
Вопрос обновления контейнеров за счёт 
средств по графе «сбор и вывоз ТКО», к 
сожалению, пока остаётся нерешенным. 
Коммунальщики надеются найти понима-
ние со стороны регионального оператора 
по обращению с ТКО - Центра экологиче-
ской безопасности.

Все дворы, находящиеся в ведении  УК 
«Благострой-С», благоустроены. На их 
территории имеются детские игровые и 
спортивные площадки, лавочки и другие 
малые архитектурные формы. Сейчас их 
также ремонтируют и красят.

Убедиться в этом мы смогли на придо-
мовой территории на ул. Есенина, 12, где 
в среду, 7 апреля, проводилась большая 
уборка. 

Заместитель генерального директора 
управляющей компании «Благострой-С» 
Оксана Прасол сказала:

- Обращаюсь ко всем собственникам 
жилья и тем, кто заботливо относится к 
внешнему виду родного Белгорода: при-
ходите на наши субботники. Благодарю 
наших активистов, ежегодно участвующих 
в различных экологических мероприятиях 
и природоохранных акциях. Своим трудом 
они создают уют не только в своих дворах, 
но и в целом в Белгороде.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО АВТОРА

Весенние хлопоты «Благострой-С»  ■ЖКХ

На правах рекламы

 ► Зима осталась позади и с третьей декады марта сотрудники 
управляющей компании «Благострой-С» приступили 
к наведению порядка на дворовых территориях, а также 
генеральной уборке мест общего пользования в шестидесяти 
вверенных им многоквартирных домах.

Видео смотрите 
на официальной 

странице
#Белгородмедиа 

«ВКонтакте»
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Наше интервью

В здравоохранении
Согласно данным национального рей-

тинга, Белгородская область в настоящее 
время входит в пятёрку субъектов Федера-
ции по уровню цифровизации медицины. 

- Мы участвуем в деятельности всех 
созданных Минздравом РФ рабочих групп 
по выработке стратегий развития. Кроме 
того, по ряду направлений наш регион яв-
ляется пионером, - рассказал Евгений Ми-
рошников.

С портала Госуслуг в этот мобильный 
сервис перейдут: запись на приём к врачу 
и на диспансеризацию, а в перспективе - 
телемедицина и персональный доступ к ме-
дицинской карте с результатами обследова-
ний на высокотехнологичном оборудовании.

Внедрение мобильного приложения «Го-
суслуги. Мое здоровье» стало возможным 
после недавнего принятия на федеральном 
уровне нормативного акта, который позво-
ляет отказываться от бумажных носителей 
при ведении медицинской документации. 
Отныне для перехода на цифру любого 
учреждения здравоохранения достаточно 
приказа за подписью главврача. 

Получит дальнейшее развитие сервис 
«Электронный рецепт». 

- По нашим расчетам, в нынешнем году 
белгородцам таким образом врачи выпи-
шут около 1 млн назначений препаратов. 
К данному сервису уже подключены 54% 

аптек. В них необходимое лекарство мож-
но получить по QR-коду. Стремимся в бли-
жайшие месяцы внедрить автоматическое 
продление рецептов для людей с хрониче-
скими заболеваниями, - сообщил Евгений 
Владимирович. 

Достичь этого удалось 
благодаря тому, что в нашем 
регионе функционирует еди-
ная информационная систе-
ма в сфере здравоохранения.

На транспорте
В сфере общественных 

перевозок за последние пару 
лет в Белгороде реализованы 

проекты, позволившие отказаться от бумаж-
ных талончиков, в том числе и для льготных 
категорий граждан. Оплата по безналично-
му расчету за проезд приближается к 90%. 
В перспективе - оформление льготного про-
езда не в МФЦ, а через портал Госуслуг. 

- Аттестирован и готов к использова-
нию сервис «Пересадка», который будет 
востребован при внедрении новой марш-
рутной сети. Очередным шагом в транс-
портной реформе станет автоматическая 
функция «Вход-выход», - заявил Евгений 
Мирошников.

С открытием в Белгороде Центра орга-
низации дорожного движения станет воз-
можным определить фактическое количе-
ство людей, которые перемещаются в часы 
пик в ту или иную часть агломерации на 
общественном транспорте и частных авто-
мобилях. Здесь на основе этих данных бу-
дут приниматься управленческие решения, 
позволяющие увеличить интенсивность 
перевозок. Отметим, что Центр организа-
ции дорожного движения - это проектный 
офис, в котором будут работать сотрудники 
областных, муниципальных и районных уч-
реждений. 

- На федеральном уровне в прошлом 
году запущен проект по созданию интеллек-
туальных транспортных систем в агломера-

циях. Подготовленная нами заявка заняла 
третье место по стране. В результате Бел-
город и Белгородский район были включены 
в программу. Региону в рамках нацпроекта 
«Безопасные и качественные дороги» до-
полнительно выделено 80 млн рублей. За 
счёт этих средств на 144 перекрестках Бел-
городской агломерации намечено модерни-
зировать контроллеры управления свето-
форными комплексами, а также установить 
детекторы на всех ключевых развязках. Это 
позволит создать адаптивное управление 
движением с учётом текущей ситуации на 
различных участках дорожно-транспортной 
сети, - подчеркнул Евгений 
Владимирович.

Центр организации до-
рожного движения также 
призван улучшить качество 
работы приложения «Ян-
декс.Транспорт», для чего 
необходимо повысить качество диспетче-
ризации соисполнителями-перевозчиками. 

В сфере ЖКХ
В Белгороде сейчас функционирует от-

дельное мобильное приложение «Дом.
Контроль» и специалисты занимаются его 
дальнейшим развитием. 

- Мы хотим наладить коммуникации 
жильцов непосредственно с управляющей 
компанией, без посредничества каких-либо 
административных органов. В ряде управ-
ляющих компаний, например УК «Новая 
жизнь», этого уже удалось достичь. В при-
ложении «Дом.Контроль» будут собраны 
всё необходимое - начиная от оплаты за 
ЖКХ и заканчивая оказанием мелких ком-
мунальных услуг. Планируем в текущем 
году провести при помощи этого приложе-
ния первое общее собрание собственников 
жилья в режиме онлайн, - констатировал 
Евгений Владимирович. 

В системе образования
В условиях пандемии обострилась про-

блема нехватки IT-специалистов. Спрос на 
них возрос, и в обозримом будущем на ре-
шение этого кадрового вопроса рассчиты-
вать не приходится. 

По словам первого заместителя губерна-
тора - начальника департамента цифрового 
развития, намечены три направления со-
вершенствования образовательной сферы. 
Во-первых, повышение цифровых компе-
тенций белгородцев благодаря различным 
бесплатным цифровым курсам. Они стали 
проводиться в Белгороде с прошлого года 
при участии БГТУ им. В.Г. Шухова. Этой 
возможностью уже воспользовались более 
семи тысяч человек. В перспективе разно-
образие курсов намечено увеличить. 

Во-вторых, это отраслевое обучение. 
Молодой специалист, придя на работу, 

должен иметь возможность повышать 
квалификацию в рамках выбранной про-
фессии. 

Например, на базе Белгородского госу-
дарственного аграрного университета им. 
В.Я. Горина будут проводиться курсы по 
управлению беспилотными техническими 
средствами.

В-третьих, акцент сделан на образова-
ние подрастающего поколения. 

- Половина детей, начиная с шестилет-
него возраста, имеет мобильные телефо-
ны, а к одиннадцати годам 99% школьников 
уже имеют различные гаджеты. 

С 1 сентября во всех учебных заведени-
ях региона для учеников младших классов 
намечено ввести уроки программирования. 
Для этого летом 3,5 тысячи учителей на-
чальных классов пройдут переподготовку, - 
отметил Евгений Мирошников.

В первом классе ребята будут осваи-
вать планшет, а во 2 - 4 классах - работать 
на ноутбуке. С этой целью все общеобра-
зовательные учреждения оснастят необхо-
димой техникой, которая позволит опера-
тивно превратить любую комнату в класс 
информатики. К следующему году во всех 
школах Белгородской области планируется 
внедрить Wi-Fi.

Кроме того, одна тысяча детей в на-
шем регионе начнут осваивать компьютер 
в старших группах детского сада. Для каж-
дой возрастной группы сейчас разрабаты-
ваются индивидуальные образовательные 
программы.

Планируется также реализовать про-
грамму «Цифровое ГТО». Нынешней вес-
ной в пилотном проекте примут участие 
около двух тысяч учеников. «Цифровое 
ГТО» будет проходить в три этапа. На 
общем будет оцениваться уровень компе-
тенции, после чего соревноваться между 
собой будут лучшие ученики 7-10 классов. 
Среди них определят 300-400 школьников, 
которые примут участие в третьем этапе, 
который пройдет в течение двух недель в 
летнем IT-лагере. 

- Предстоит выстроить систему непре-
рывного цифрового образования - с дет-
ского сада до выпускного класса. Мы не 
ставим перед собой задачу подготовить 
программистов изо всех белгородских ре-
бят, а просто дать им максимум возмож-
ностей овладеть современными компетен-
циями, - подчеркнул первый заместитель 
губернатора - начальник департамента 
цифрового развития Евгений Мирошников.

Беседовала Светлана ГУБИНА

 ► Внедрение 
информационных 
технологий в различные 
сферы деятельности 
белгородцев стало 
темой беседы с первым 
заместителем губернатора - 
начальником департамента 
цифрового развития 
Евгением Мирошниковым 
в прямом эфире 
на телеканале «Белгород 24». 
Он отметил, что в условиях 
пандемии наметилась 
тенденция к ускорению 
темпов распространения 
компьютерных 
технологий, в том числе 
и на законодательном 
уровне.

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

С цифрой по жизниС цифрой по жизни
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 „В трёх пилотных регионах, в том числе 
и Белгородской области, в ближайшее время 
будет запущено мобильное приложение 
«Госуслуги. Мое здоровье», которое аккумулирует 
ряд традиционных сервисов. Сейчас идёт 
процесс тестирования и отладки программного 
обеспечения.  „Мы запустили пару проектов в одной из школ 

Белгорода, благодаря чему у учеников 3-4 классов 
появились уроки программирования. Они стали 
любимыми у детей. 
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- Знают ли ваши ученики наш адрес 
во Вселенной?

- Конечно. Помимо этого, они много зна-
ют о строении Вселенной, её эволюции, 
происхождении, дальнейшем развитии, об 
объектах Вселенной, их характеристиках. 
Астрономия - это наука, при изучении кото-
рой дети должны не только применять зна-
ния в физике и математике, но и держать в 
голове много фактических знаний.

- Ваши занятия проходят в рамках 
урока астрономии или существуют 
отдельно в качестве факультатива?

- На уроке астрономии, который идёт 
всего один час в неделю, рассказывают в 
основном базовые вещи, а на кружке мы, 
конечно, углубляемся в эти темы. Занятия 
у нас проходят три раза в неделю по три 
часа. Детей мы набираем, начиная с конца 
шестого класса, перед тем, как они начина-
ют изучать физику, или в седьмом классе, 
когда какие-то базовые знания по этому 
предмету и по математике у ребёнка уже 
есть, потому что без этих знаний изучать 
астрономию просто невозможно, всё-таки 
это физико-математическая наука. То есть 
если ребёнок преуспевает в математике 
или физике, мы либо пригласим его зани-
маться в кружке, либо он придёт и узнает 
сам, если ему это интересно.

- А как насчёт гуманитариев, кото-
рые хотят заниматься астрономией?

- Ни одному ребёнку, который пришел к 
нам, мы никогда не отказывали, у нас зани-
маются все, кто хочет этим заниматься. 

- Много ли ваших воспитанников 
выигрывают олимпиады?

- Наш кружок существует с 1998 года, 
то есть уже 23 года, астрономию я препо-

даю 35 лет. Я сбилась со счёта, пытаясь по-
считать призёров и победителей олимпиад 
по астрономии за это время. Могу сказать 
примерно, что около 200 детей занимали 
призовые места и побеждали в областных 
олимпиадах, 40 победителей и призёров во 
всероссийских олимпиадах, и девять в меж-
дународных. То есть Белгород неоднократ-
но представлен на международном уровне. 

- Это очень впечатляющие резуль-
таты. Трудно готовить олимпиадни-
ков такого уровня?

- На самом деле, чтобы ребёнок стал 
призёром или победителем, должно со-
впасть очень много обстоятельств. Ведь 
здесь работаю не только я, работают и сами 
дети, помогают многие родители, и мои кол-
леги. Я считаю, что это не чьё-то личное, но 
достижение всего лицея. 

- Как обстоят дела с «материально-
технической базой» кружка? Какое обо-
рудование вы используете?

- Телескопы SkyWatcher мы получили 
по специальной программе, они у нас очень 
хорошие, хотя и любительские, фокусное 
расстояние - один метр, а диаметр объекти-
ва - 200 мм, они имеют отличные характе-
ристики. С ними мы проводим регулярные 
астрономические наблюдения в осенний 
или весенний сезон, когда позволяет небо. 
Так мы знакомим детей с тем, как космос 
выглядит воочию, а не только на картинках. 
Они учатся собирать телескоп, настраивать 
его перед наблюдением, и со временем они 

даже нарабатывают какой-то профессиона-
лизм в этом деле. Также у нас есть нагляд-
ные пособия, глобусы Марса, Луны, карты 
звёздного неба. Ещё у нас есть специаль-
ные обучающие интерактивные програм-
мы, которые помогают лучше разобраться 
в звёздном небе, изучить его, потому что 
позже это будет очень нужно на олимпиа-
дах всех уровней.

- Расскажите немного про астро-
школу. 

- Астрошкола - это выездное мероприя-
тие, которое проводится ежегодно. Прово-
дит его центр из Санкт-Петербурга «Интел-
лект будущего». Проходит астрошкола на 
базе этого центра в Царском селе, где дети 
живут в течение трёх недель и проходят 
очень насыщенную программу. Там соби-
раются лучшие астрономы со всей России. 
Это победители и призёры всероссийских, 
международных олимпиад, там происходит 
отбор команды России, через это меропри-
ятие наши ученики неоднократно попадали 
на международную олимпиаду. Там дети 
приобретают большой опыт, в том числе 
в процессе общения с другими школьника-
ми. Само собой, самые сильные команды 
приезжают из самого Петербурга, а также 
Москвы и Московской области, собираются 
дети из самых разных регионов России. Мы 
там участвуем ежегодно.

- А ещё есть сильные юные астро-
номы в Белгороде, помимо девятого 
лицея?

- Да, подобные нашему кружки есть в 
лицее № 32, в гимназии № 22. Дети оттуда 
участвуют с нашими в городских олимпиа-
дах, региональных и так далее. 

- На ваш кружок чаще приходят 
физики и математики или же ребята, 
увлечённые космосом и познанием Все-
ленной?

- Чаще приходят всё-таки люди с ма-
тематическим складом ума, потому что 
предмет только на первый взгляд кажется 
фантастическим. Но есть люди, которым 
просто нравится эта наука, и тогда они из-
учают её просто для себя. Само собой, вне 
зависимости от этого всех своих учеников я 
люблю одинаково.

- Как ребята занимаются решением 
задач, по отдельности или они всё-
таки взаимодействуют?

- Задачи мы решаем коллективно. У нас 
не бывает так, что каждый сидит за сво-
ей партой уткнувшись в тетрадь, задача 
решается у доски, каждый может задать 
свой вопрос, кто-то может поучаствовать, 
подсказать тому, кто решает. Скорее, это 
можно назвать коллективным творчеством, 
таким образом они обмениваются знани-
ями, учатся друг у друга, старшие ребята 
помогают младшим, на этом у нас всё по-
строено.

- И всё-таки каков же наш космиче-
ский адрес?

- Первое структурное подразделе-
ние - это планета Земля, которая входит 
в двойную систему - Земля-Луна, система 
Земля-Луна входит в Солнечную систему, 
Солнечная система входит в звёздную си-
стему - галактику Млечный путь, наша га-
лактика входит в местную группу галактик, 
которая содержит около 50 объектов, в том 
числе туманность Андромеды, Магелла-
новы облака, дальше располагается ме-
тагалактика, которая представляет собой 
скопление галактик и сверхскопление га-
лактик, то есть это наблюдаемая часть без-
граничной Вселенной, то есть до куда могут 
смотреть самые мощные приборы, это мы 
называем метагалактикой.

На олимпиадах нам иногда предлагают 
задачи, как, находясь в другой галактике, 
вычислить положение Земли, и наши ребя-
та справляются, ведь сложно всё только на 
первый взгляд.

 ► Людей всегда 
интересовало звёздное 
небо, и именно астрономия 
ответила на многие 
вопросы об устройстве 
Вселенной. Сейчас 
астрономия вновь 
вернулась в школы. 
Но некоторые ребята 
знают гораздо больше 
своих сверстников. Сегодня 
мы в гостях у Надежды 
Павловны Ульяновой, 
преподавателя физики 
и астрономии лицея № 9 
города Белгорода. Надежда 
Павловна - заслуженный 
учитель России и почётный 
гражданин Белгорода. 
Будем знакомиться с её 
учениками - победителями 
и призёрами олимпиад 
по астрономии 
и беседовать с ней самой 
о работе кружка «Юный 
астроном».

Адрес - планета ЗемляАдрес - планета Земля
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Мария Бетуганова, 9 класс:
Я занимаюсь астрономией с конца 

седьмого класса. Эта идея появилась 
благодаря моим одноклассникам - они 
рассказывали, как проходят занятия, хо-
рошо о них отзывались, и это меня за-
интересовало. Я поговорила с Надеждой 
Павловной и, само собой, она одобрила 
мой интерес. На первом занятии я ниче-
го не понимала и поначалу чувствова-
ла себя неуютно, но благодаря тёплой 
атмосфере в коллективе и наглядным 
объяснениям Надежды Павловны, я 
быстро влилась в работу. А нахожде-
ние здесь мне начало приносить только 
удовольствие. Я становилась призёром 
на муниципальных этапах олимпиад по 
астрономии. В этом году я также полу-
чила призовое место на региональном 
этапе и на Санкт-Петербургской олим-
пиаде по астрономии. В целом для меня 
эта наука - и увлечение, и важный аспект 
профессии, которую я выбрала для себя. 
Кажется, что астрономия оторвана от 
других земных наук, но на самом деле 
она с ними очень тесно связана, напри-
мер, с математикой, географией и хими-
ей. Я считаю, что заниматься этой наукой 
очень важно, участие в олимпиадах по-
могает мне определиться с будущей про-
фессией и вузом.

Татьяна Курганская, 9 класс:
Последние два года я победитель 

муниципального этапа олимпиады по 
астрономии, а в этом году стала призё-
ром регионального этапа Всероссийской 
олимпиады школьников по астрономии, 
а также сейчас участвую в Московской 
и Петербургской олимпиадах. В Москов-
ской я уже стала призёром. С Надеждой 
Павловной меня познакомила учитель-
ница по математике, за что я ей очень 
благодарна, ведь в последнее время 
астрономия для меня - это не просто ув-
лечение. Я ещё не определилась со сво-
ей будущей профессией, но уже уверена, 
что она будет связана с этой наукой. Уве-
рена, что эти победы пригодятся мне в 
будущем и в институте, и на работе. Мне 
нравится, что, учась в лицее, я могу все-
сторонне развиваться, и я рада, что мне 
здесь удалось познакомиться с Надеж-
дой Павловной. На кружке астрономии 
мне больше всего нравится атмосфера: 
если ты что-то не понимаешь, коллектив 
не позволяет чувствовать себя глупо, а 

Надежда Павловна помогает в решении 
сложных задач. Дома у меня нет телеско-
па, но здесь Надежда Павловна органи-
зовывала астрономические наблюдения. 
Тогда мы пытались посмотреть на одну 
планету, и пусть её было плохо видно, 
мне всё равно понравилось. 

В прошлом году астрошкола проходи-
ла заочно, и я очень надеюсь, что смо-
гу попасть туда в этом году уже очно, 
но даже в таком режиме она меня очень 
впечатлила.

Анастасия Арчибасова, 11 класс:
С седьмого класса я участвую в олим-

пиадах по астрономии, с восьмого класса 
я призёр муниципального этапа и Санкт-
Петербургской всероссийской астроно-
мической олимпиады, в 11 классе я ста-
ла призёром региона. Астрономия для 
меня - это не просто хобби, мне нравится 
решать задачи, углубляться в различные 
темы, я планирую связать с ней свою 
жизнь, необязательно напрямую, но уве-
рена, что моя будущая профессия будет 
связана с этой наукой. На факультативе 
мы изучаем высшую математику, астро-
физику, также благодаря этим занятиям 
мне удаётся накапливать теоретическую 
базу.

В первый раз на астрономию я попала 
в восьмом классе, когда перешла в девя-
тый лицей. Помню своё первое занятие - 
как я, ещё ничего не понимая, оказалась 
на первой парте среди старших классов, 
понятное дело, я очень волновалась. 
Тогда мои знания в астрономии ограни-
чивались тем, что Земля - третья плане-
та от Солнца. И буквально за полгода я 
начала разбираться достаточно неплохо, 
даже хватало, чтобы участвовать в олим-
пиадах. 

Виктор Чертов, 11 класс:
О кружке астрономии я узнал от На-

дежды Павловны, которая на тот момент 
была моим учителем физики. Поначалу я 
ничего не понимал, но всё-таки решил не 
спешить с выводами и остаться, о чём ни 
разу не пожалел, со временем мне стало 
очень интересно. Здесь я познакомился 
со многими ребятами из нашей школы, 
я не видел ни одного человека, который 
уходил бы из кружка недовольным. Кру-
жок астрономии стал для меня стимулом 
к учёбе. До прихода сюда я не горел же-
ланием учиться и участвовать в различ-

ных олимпиадах, но здесь я уже занимал 
призовые места и на городских, и на ре-
гиональном этапах.

Больше всего мне нравится лёгкость 
атмосферы здесь. Если ты чего-то не по-
нял - расслабься и подумай ещё раз. Это 
развивает интерес даже к такой сложной 
науке. 

Ангелина Козаченко, 11 класс:
Я занимаюсь астрономией с восьмого 

класса. Меня с самого детства интере-
совала астрономия и физика космоса, 
так что я пришла на кружок целенаправ-
ленно. Я несколько раз была призёром 
муниципальных и региональных этапов 
Всероссийской олимпиады школьни-
ков, Московской и Санкт-Петербургской 
олимпиад. К сожалению, на всероссий-
ский уровень выйти не получилось, но я 
не расстраиваюсь - я занимаюсь здесь не 
ради побед на олимпиадах, а ради себя. 
Когда я сюда впервые пришла, мне было 
немного некомфортно, потому что я ни-
чего не понимала, никого не знала, кроме 
своих одноклассников. Но со временем я 
привыкла, подружилась с коллективом, 
мы вместе ездили в астрошколу. Больше 
всего мне здесь нравится решать различ-
ные задачи всем вместе - особенно нра-
вятся задачи на небесную механику, она 
изучает движение небесных тел.

У меня дома есть свой телескоп, его 
дедушка подарил папе на день рожде-
ния. Тогда я даже подумать не могла, 
что буду использовать его для себя. Я 
часто выезжала с ним за город со своей 
подругой, которая тоже учится в астро-
номическом кружке. Я умею сама его на-
страивать, я уже наблюдала за Луной, 
Венерой, Юпитером, Марсом.

Никита Долгий, 9 класс:
В этом году я стал победителем регио-

нального этапа астрономической олим-
пиады, за что я безмерно благодарен 
своему наставнику Надежде Павловне - 
почти все свои знания я получил от неё. 
На кружок я попал случайно, его мне по-
советовал учитель физики, который дру-
жит с Надеждой Павловной. Он заметил, 
что мне нравится заниматься физикой, 
и сказал, что мне может понравиться и 
астрономия, так как она с физикой тесно 
связана. Я пришёл в восьмом классе и с 
тех пор ни разу не пожалел, сейчас мне 
уже трудно представить свою жизнь без 
этого факультатива. 

Я поклонник фантастики, в детстве 
очень любил читать книги  про космос. 
Сейчас же мне нравится читать про лю-

дей, которые его изучают - я вдохновля-
юсь учёными прошлого. 

Ярослав Данилец, 10 класс:
Я начал заниматься в кружке астроно-

мии в конце шестого класса. Я стал по-
бедителем регионального этапа Всерос-
сийской олимпиады в девятом классе и 
призёром в десятом, в восьмом классе 
был победителем муниципального этапа. 

Об этом кружке я узнал случайно - ино-
гда проходил мимо и видел, как тут зани-
маются люди, но не знал, чем именно. И 
однажды я решил спросить у учителя фи-
зики, есть ли в школе какой-то кружок по 
астрономии. Само собой, мне рассказали 
про это место, и я решил прийти попро-
бовать. Поначалу, как и многие, я ничего 
не понимал, темы казались достаточно 
сложными. Однако уже через год я знал 
достаточно - у меня начали появляться 
первые успехи в олимпиадах.

Астрономия для меня - одно из глав-
ных увлечений. Я трачу на неё много вре-
мени, например, в свободное время ве-
чером я часто наблюдаю за небесными 
объектами, читаю литературу по теме, 
ищу материалы в Интернете.

Евгений Дрибноход, 11 класс:
Как и большинство учеников, я попал 

сюда случайно: ко мне подошла Надеж-
да Павловна и предложила прийти. Мне 
понравились старшие ребята, они были 
очень весёлыми и умными, и тогда я по-
нял, что хочу стать похожим на них. Сей-
час я изучаю астрономию, потому что она 
развивает меня в различных технических 
сферах и даже немного в гуманитарных - 
изучение космоса подталкивает читать 
фантастику. 

Я являюсь призёром муниципального 
этапа с седьмого класса, победителем 
регионального этапа с девятого, дваж-
ды выходил на всероссийский уровень, а 
один раз вышел на международный этап 
и взял там бронзовую медаль.

Международный этап проходил в Ру-
мынии в маленьком городе, чтоб было 
легче наблюдать за небом без городской 
засветки. Олимпиада состояла из трёх 
туров: в первом были просто задачки, 
второй был уже больше заточен на прак-
тику - мы, как настоящие учёные, анали-
зировали различные данные, а в третьем 
туре была работа с телескопом - напри-
мер, мы, ориентируясь по небу, искали 
туманности и созвездия.

Алина НИКИТИНА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА, АНАСТАСИИ АРЧИБАСОВОЙ 

И ИЗ АРХИВА НАДЕЖДЫ УЛЬЯНОВОЙ

 ► Ученики Надежды Павловны рассказали о своих 
впечатлениях от обучения на астрономическом факультативе, 
а также о своих достижениях и новых знакомствах.
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Страницы истории нашей

В 10 часов 2 минуты все радиостанции Советского Со-
юза передали новость о первом в мире полете человека 
в космическое пространство. «С космонавтом това-
рищем Гагариным установлена и поддерживается 
двусторонняя радиосвязь, - услышали белгородцы 
торжественные слова диктора. - Период выведения 
корабля-спутника «Восток» на орбиту товарищ Га-
гарин перенес удовлетворительно и в настоящее 
время чувствует себя хорошо. Системы, обеспечи-
вающие необходимые жизненные условия в кабине 
корабля-спутника, функционируют нормально». 

Продолжительность первого космического полёта со-
ставила 1 час 48 минут. Во время нахождения на орбите 
Юрий Гагарин поддерживал радиосвязь с Землей, вёл на-
блюдения в иллюминаторы, контролировал работу систем 
корабля.

После совершения одного оборота вокруг земного шара 
спускаемый аппарат корабля произвел благополучную по-
садку на территории СССР в Саратовской области. Как и 
планировалось, на высоте нескольких километров от по-
верхности Земли космонавт катапультировался и в 10 
часов 55 минут совершил посадку на парашюте вблизи 
спускаемого аппарата. Прибывшим за ним участникам по-
исковой группы Юрий Гагарин сообщил: «Прошу доложить 
партии и правительству и лично Никите Сергеевичу 
Хрущёву, что приземление прошло нормально. Чувствую 
себя хорошо. Травм и ушибов не имею». Приказом Мини-
стра обороны СССР за успешное выполнение правитель-
ственного задания старшему лейтенанту Гагарину было 
присвоено внеочередное воинское звание «майор». 

Через два дня, 14 апреля 1961 года, в московском аэро-
порту «Внуково» была устроена торжественная встреча 
первого космонавта с участием руководства страны. После 
доклада первому секретарю ЦК КПСС Н.С. Хрущёву Юрий 
Алексеевич с супругой Валентиной Ивановной в открытом 
автомобиле ЗИЛ-111 и в окружении семнадцати мотоци-
клов отправились на Красную площадь. На пути следова-
ния было бескрайнее море людей, москвичи махали плака-
тами, кричали «Ура!», бросали космонавту букеты цветов. 
В этот же день Указом Президиума Верховного Совета 
СССР Юрий Алексеевич Гагарин был удостоен звания Ге-
роя Советского Союза. 

12 апреля 1961 года практически вся страна замерла у 
радиоприёмников, репродукторов и телевизоров. Прохо-
жие стояли у «тарелок» уличных радиоточек, рабочие вы-
ключали станки, школьники забыли об уроках. Люди были 
горды и восхищены, ведь первый космонавт - наш, совет-
ский! Каждому хотелось быть там, в космосе, рядом с че-
ловеком, имя которого теперь было на устах у всего мира. 
«Есть дни, когда шаги истории слышат все люди земли. 
Такие минуты переживало вчера человечество, узнав о 
полете человека в космос», - писала в те дни «Белго-
родская правда». Газета опубликовала на своих страни-
цах подборки восторженных писем белгородцев. 

Шофер спецуправления механизации земляных ра-
бот А. Костенко: «Сообщение ТАСС рабочие нашей ре-
монтно-технической базы прослушали затаив дыхание. 
Хотелось петь, танцевать, хотелось закричать на весь 
мир: «Смотрите ввысь! Наш советский человек проник в 
космос!». Когда радио объявило, что первый космонавт 
Юрий Гагарин после успешного приземления чувствует 
себя хорошо, мощное «ура» потрясло здание. Ведь от-
крыта новая эра в истории человечества!».

Студент Белгородского педагогического института 
И. Пучков: «Шла лекция. Вдруг шум репродуктора нару-
шил обычную тишину. Мы услышали грандиозную весть 
о запуске корабля-спутника, о беспримерном героическом 
подвиге Юрия Алексеевича Гагарина. Человек в космосе! 
Минута напряжённого молчания. Каждый из нас был по-
ражен этой вестью. Потом раздались радостные воз-
гласы. Все рукоплескали. Наши сердца были переполнены 
радостью и гордостью за свою Родину, за свой прекрас-
ный народ».

Пенсионерка Клавдия Ивановна Копина: «Когда 
я услышала эту новость, радостное чувство овладе-
ло мною. Схватила я внучонка на руки и говорю ему: 
«Игорёчек, запомни этот день!». А он, вижу, хлопает 
глазенками, не понимает. Давай объяснять ему что и 
как. Потом побежала к соседям, включили и они радио. 
И тоже, как и я, были ошеломлены этой новостью».

В тот же день (12 апреля) на заседании исполнитель-
ного комитета Белгородского городского Совета депу-
татов трудящихся было принято решение: «В связи с 
выдающимися достижениями советской науки и техники - 
запуском космического корабля «Восток», на борту кото-
рого находился летчик майор Гагарин Юрий Алексеевич 
и благополучным возвращением его на землю переиме-
новать улицу Силикатную в улицу имени Ю. Гагарина». 
Также имя первого космонавта было присвоено город-
скому саду пионеров и школьников на проспекте имени 
Ленина. 

13 апреля 1961 года газета «Белгородская правда» 
вышла с огромным заголовком «Самое выдающееся 
событие наших дней». На первой странице было опу-
бликовано сообщение ТАСС о первом в мире полете 
человека в космическое пространство, биография летчи-
ка-космонавта Юрия Алексеевича Гагарина, обращение 
Центрального комитета КПСС, Президиума Верховного 
Совета СССР и Совета Министров СССР к народам Со-
ветского Союза и всему прогрессивному человечеству. 
На остальных полосах разместили многочисленные от-
клики белгородцев под заголовками «Слава нашему че-
ловеку», «Белгородцы приветствуют героя Вселенной», 
«Этот день войдет в историю», «Новая эра». 

От имени коллектива Белгородского цементного 
завода к читателям газеты обратился Герой Социа-
листического труда Михаил Владимирович Захарья-
щев: «Нет слов, чтобы выразить радость и гордость 
за любимую Родину. Ведь первым космонавтом стал 
наш советский человек. Он преодолел пространство и 
простор! Корабль-спутник, в котором находился Юрий 
Алексеевич Гагарин, назван «Восток». А на востоке, 
как известно, восходит солнце. Люди говорят, что 
когда солнце, то это очень хорошо. Символическое на-
звание! Восторгаемся героическими делами наших за-
мечательных ученых, инженеров, техников и рабочих! 
Шлем слова самого горячего привета и поздравления 
первому космонавту Ю.А. Гагарину».

«Если бы меня спросили, какой день я считаю самым 
счастливым в моей жизни, я бы, не задумываясь, отве-
тила: тот, когда я услышала о полете советского че-
ловека в космос», - так писала белгородская акушерка 
Тамара Козлова. И в те минуты, когда люди с волнением 
слушали о первом полете советского человека в космос, 
в Белгородском родильном доме появился на свет еще 
один маленький житель города.

- Я счастлива, что мой сын родился в такой замеча-
тельный день, - поделилась радостной новостью с жур-
налистами мама малыша - мастер швейной мастерской 
Любовь Филатова. - И мы назовем его Юрием в честь по-
корителя космоса. Пусть он вырастет таким же смелым 
человеком, таким же прекрасным сыном нашей Родины, 
как отважный летчик Юрий Гагарин. 

Ликование людей было огромным, и это ликование 
рождало стихи и песни. Белгородский писатель Констан-
тин Новоспасский первым на страницах «Белгородской 
правды» выразил восхищение космическим полетом по-
этическими строками: 

Неведомое - ведомым нам стало,
Понятной даль космических высот!
Майор Гагарин, к звездам улетая,
Сердца энтузиастов взял в полет.
Побед грядущих смелый провозвестник,
Мечту живую воплощая в жизнь,
Он поколения отважных сверстник,
Что строит и построит коммунизм.

В эти дни сотни белгородцев устремились на город-
ской почтамт. Сотрудницы-телеграфистки едва успевали 
отправлять пачки поздравительных телеграмм от коллек-
тивов предприятий и организаций, военнослужащих, сту-
дентов, учащихся школ. Точного адреса никто не указывал: 
«Москва - Кремль. Н.С. Хрущёву» или «Москва, первому 
космонавту Гагарину». Но, несмотря на это, телеграммы в 
итоге доходили до адресатов.

«Горячо поздравляем с благополучным возвращением 
из Космоса. Желаем здоровья, счастья, долгих лет жизни 
на благо любимой Родины», - телеграфировали работни-
ки завода силикатного кирпича.

«Дорогой Юрий Алексеевич! Коллектив вагонного 
депо станции Белгород от всей души поздравляет Вас, 
первого в мире космонавта, прославившего наш великий 
советский народ, науку. Желаем Вам и Вашей семье хоро-
шего здоровья, счастья и дальнейших успехов в работе 
на благо любимой Родины», - слали свой привет белго-
родские железнодорожники.

«Только что узнали о запуске в космос космического 
корабля с человеком на борту. Мы гордимся любимой От-
чизной, советской наукой, советским народом-созидате-
лем. Передаем наш комсомольский привет первому в мире 
космонавту Юрию Алексеевичу Гагарину», - рапортовали 
учащиеся 10 класса Белгородской средней школы №3. 

На предприятиях, в учреждениях и учебных заведениях 
города состоялись митинги. А вечером 14 апреля на ули-
цах Белгорода прошли праздничные массовые гулянья. 
Фейерверка в областном центре, конечно, не было, зато 
собравшиеся на площади Революции белгородцы смогли 
услышать звуки грандиозного салюта в Москве - его пере-
дали установленные репродукторы.

60 лет минуло с того исторического события. Полеты 
в космос давно уже стали обычным явлением. Человече-
ство шагнуло далеко вперед в освоении космического про-
странства, успешно работает Международная космическая 
станция, ученые разрабатывают проекты колонизации дру-
гих планет. Но жителям нашей страны никогда не забыть 
те апрельские дни 1961 года, когда всю планету потрясла 
весть о триумфе советской космонавтики. 

Алексей БОНДАРЕНКО, 
директор Государственного архива 

Белгородской области
ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

«Неведомое - ведомым нам стало…»
 ► 12 апреля 1961 года в 9 часов 7 минут по московскому времени в нескольких десятках километров севернее посёлка Тюратам 

в Казахстане с космодрома Байконур состоялся запуск ракеты-носителя «Восток». Впервые в истории человечества она вывела 
на околоземную орбиту советский космический корабль «Восток» с человеком на борту. Первым жителем Земли, покорившим 
космические просторы, стал лётчик-космонавт Военно-воздушных сил, старший лейтенант Юрий Алексеевич Гагарин.

Ю.А. Гагарин вскоре после приземления в Саратовской области.

Памятная доска на одном из жилых домов 
по улице Гагарина.
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Как москвич «обул» белгородца
Подозреваемого в интернет-мошенничестве белго-

родские оперативники задержали в ходе служебной ко-
мандировки. 

Сотрудники городского управления  внутренних дел 
установили причастность 21-летнего ранее судимого 
жителя Московской области к совершению интернет-
мошенничества. 

По предварительным данным, мужчина разместил 
в социальной сети информацию о продаже обуви. На 
нее откликнулся белгородец, который  оформил заказ 
и перевел на счет злоумышленника 11 000 рублей. По-
купатель ждал подтверждения отправки товара, но про-
давец больше на связь не вышел.  

Следственным управлением УМВД России по Белго-
роду в отношении подозреваемого возбуждено уголов-
ное дело (Мошенничество, совершенное с причинением 
значительного ущерба гражданину). Сейчас фигурант 
проверяется на причастность к совершению аналогич-
ных преступлений.

Брат на брата 
В дежурную часть первого отдела полиции УМВД 

России по  Белгороду от сотрудников лечебного учреж-
дения поступило сообщение о том, что к ним за меди-
цинской помощью обратился житель областного центра. 

Полицейские выяснили, что он пострадал во время 
конфликта со своим 50-летним братом. В ходе выясне-
ния отношений злоумышленник схватил со стола кухон-
ный нож и нанес своему оппоненту один удар в область 
правой кисти. 

Потерпевший самостоятельно обратился за меди-
цинской помощью. Согласно заключению врачей, его 
здоровью причинен легкий вред.  

Возбуждено уголовное дело. Санкции статьи - лише-
ние свободы на срок до двух лет.

Мастер на все руки
Возбуждено уголовное дело по факту присвоения чу-

жого автомобиля. Житель областного центра  сообщил, 
что отдал свою Шкоду Фабию на ремонт в автомастер-
скую, однако назад её так и не получил. 

Полицейские установили причастность мастера - 
39-летнего ранее судимого жителя Прохоровки - к со-
вершению противоправных действий. Подозреваемый 
арендовал гараж, где выполнял работы по ремонту 
автомобилей. В декабре 2019 года к нему обратился 
мужчина с просьбой покрасить и отремонтировать Шко-
ду Фабию. За работу владелец транспортного средства 
перевел злоумышленнику 45 000 рублей. 

Подозреваемый под разными предлогами не возвра-
щал автомобиль, а потом и вовсе перестал выходить на 
связь. Как оказалось, злоумышленник продал иномарку 
стоимостью 160 000 рублей на запчасти, а вырученные 
деньги потратил на личные нужды. 

Следственным управлением УМВД России по Белго-
роду возбуждено уголовное дело (Присвоение, совер-
шенное с причинением значительного ущерба гражда-
нину). Теперь мастеру грозит лишение свободы на срок 
до пяти лет - таковы санкции статьи УК.

 ■Криминальная хроника

 ► Погода радует плюсовой 
температурой, поэтому любители 
рыбалки, ослеплённые желанием 
получить большой улов, устремляются 
на водоёмы, где лёд ещё не совсем 
сошёл. 

Некоторые из них отказываются рыбачить с берега и 
находят способы пробраться на опасно непрочное ледо-
вое покрытие, чтобы заняться ловлей рыбы там, прене-
брегая всеми правилами безопасности.

Инспекторы Государственной инспекции по маломер-
ным судам проводят профилактические рейды, во время 
которых рекомендуют беспечным ловцам рыбы покинуть 
весенний лёд. Не выходя на ледовое покрытие, спасате-
ли с помощью рупора предупреждают жителей региона 
об опасности, которой они себя подвергают, когда рыба-
чат на потерявшей свою прочность ледовой поверхности.

После обращения спасателей рыбаки, как правило, 
собирают свои снасти и аккуратно уходят с тонкого льда 
под пристальным вниманием спасателей. Уже на берегу 
инспекторы ГИМС проводят с ними подробную беседу об 
опасности выхода на лёд в период сезонного потепления 
и просят впредь не пренебрегать правилами безопасно-
сти. 

Главное управление МЧС России по Белгородской об-
ласти предупреждает жителей региона - не выходите на 
лёд во время весеннего потепления, он сейчас, как никог-
да, опасен!

Если провалились под лед, необходимо предпринять 
следующие действия:

- не паниковать, не делать резких движений, стабили-
зировать дыхание;

- широко раскинуть руки в стороны и постараться за-
цепиться за кромку льда, чтобы не погрузиться с головой;

- по возможности перебраться к тому краю полыньи, 
где течение не унесет под лед;

- попытаться осторожно, не обламывая кромку льда, 
без резких движений, наползая грудью, лечь на край 
льда, забросить на него одну, а затем и другую ногу;

- если лед выдержал, медленно откатиться  от кромки 
и ползти к берегу;

- передвигаться надо в ту сторону, откуда пришли, 
ведь там лед уже проверен на прочность.

В случае происшествия звоните в Единую службу спа-
сения по телефонам: 101 или 112.

Вопреки правилам 
и здравому смыслу

 ■Профилактика
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 ► В ходе рейдов в минувшие 
выходные дни сотрудники 
Госавтоинспекции выявили 1420 
нарушений Правил дорожного 
движения. 

От управления отстранены 44 нетрезвых либо от-
казавшихся от прохождения медосвидетельствования 
водителя, а также шесть ранее лишенных права управ-
ления. В отношении трех  водителей решается вопрос о 
возбуждении уголовного делопроизводства за повторное 
управление в нетрезвом состоянии.

3 апреля на территории области совершено два до-
рожно-транспортных происшествия, в результате кото-
рых два человека получили травмы. Обе автоаварии в 
Белгороде. 

В районе дома 51 на улице Сумской водитель авто-
мобиля Лифан, двигаясь со стороны проспекта Б. Хмель-
ницкого в направлении улицы Чичерина, поворачивал на-
лево и не уступил дорогу автомобилю ВАЗ 2107, который 
ехал по Сумской во встречном направлении. В результа-
те водитель автомобиля ВАЗ 2107 получил травмы и об-
ратился в лечебное учреждение. После оказания меди-
цинской помощи его отпустили.

А в районе дома 48а на Белгородском проспекте води-
тель Форд Фокус при развороте не предоставил преиму-
щество двигавшемуся в попутном направлении  автомо-

билю Джип Гранд Чероки. Пассажирку джипа - 3-месячную 
девочку - для осмотра и оказания медицинской помощи 
доставили в медицинское учреждение. 

4 апреля днем на проспекте Б. Хмельницкого стол-
кнулись три автомобиля.  Первым в этой цепочке стал 
Ниссан Микра, водитель которого не выбрала безопас-
ную дистанцию и подтолкнула впереди двигавшийся ав-
томобиль Ниссан, а тот, в свою очередь, ударил  Сузуки.  
Пострадала  пожилая женщина, пассажирка автомобиля 
Ниссан.

Дистанция безответственности  ■Дорога

 ► Более семи тысяч единиц 
контрафактных косметических средств 
выявили сотрудники Белгородской 
таможни.

Партия средств для ухода за кожей с товарным знаком 
«Секрет Парацельса» не прошла таможенный контроль. 
Под подозрение попала декларация, поданная в центр 
электронного декларирования. 

- Партия товара в количестве 7 300 единиц, маркиро-
ванных товарным знаком «Секрет Парацельса», прибыла 
на Белгородский таможенный пост. Разрешительных до-
кументов на использование данного товарного знака у им-
портера  не оказалось. Согласно заключению правообла-
дателя, задержанные косметические средства содержат 
явные признаки контрафактности, - рассказала начальник 
отделения защиты прав интеллектуальной собственно-
сти Белгородской таможни Наталья Приходько.

Товары изъяты, проводится административное рас-
следование. Сумма ущерба, причинённого правооблада-
телю, устанавливается.

В чём секрет Парацельса?  ■ Граница

Ф
О

ТО
 П

Р
Е

С
С

-С
Л

УЖ
Б

Ы
 Б

Е
Л

ГО
Р

О
Д

С
КО

Й
 Т

А
М

О
Ж

Н
И

Операция 
с последствиями 

 ► Прокуратура города дала 
заключение по гражданскому 
делу о взыскании компенсации 
морального вреда, причинённого 
некачественным оказанием 
медицинской помощи.

По обстоятельствам дела установлено, что житель-
нице областного центра была проведена операция по 
удалению щитовидной железы в одном из медицинских 
учреждений города. Вместе с удалением этого органа 
по медицинским показаниям во время операции были 
удалены также паращитовидные железы и повреждены 
возвратные гортанные нервы. В результате пациентка 
лишилась голоса и вынуждена принимать кальцийсо-
держащие препараты всю жизнь. По результатам про-
веденных экспертиз качества оказания медицинской 
помощи к лечебному учреждению были применены фи-
нансовые санкции.

Решением Октябрьского районного суда Белгорода в 
соответствии с заключением прокурора в пользу паци-
ентки взыскано 400 тысяч рублей.

Яна КОШМАНОВА, 
помощник прокурора Белгорода

 ■Сообщает прокуратура
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На вопрос отвечает военный комиссар Белгородской об-
ласти Валерий Грицай:

- Этой весной ряды Вооруженных Сил пополнят более 
тысячи белгородцев. За прошлый год проведена большая 
профилактическая работа по недопущению COVID-19 в 
армейский строй. Будем использовать накопленный опыт. 
Несмотря на значительные послабления карантинных мер 
в стране, в работе военных комиссариатов снятия ограни-
чений не планируется. Термометрия, масочно-перчаточный 
режим, тестирование на COVID-19, регулярная санобработ-
ка помещений - всё это сохранится. Более того, к работе с 
призывниками будут допущены только работники, прошед-
шие вакцинацию. Дистанционное изучение призывников и 
психологический отбор будут проводиться в соответствии с 
новыми методиками и рекомендациями Министерства обо-
роны.

На входе в военные комиссариаты организована работа 
медицинских постов, где проводится термометрия прибыва-
ющих сотрудников, призывников и посетителей. 

Всех, у кого выявлена повышенная температура или при-
знаки респираторных заболеваний, в военкоматы не пустят.

Потоки прибывающих разделяются, чтобы свести к ми-
нимуму контакты с посетителями и обеспечить оптималь-
ное количества призывников, одновременно находящихся 
в здании, причем для каждого потока оборудованы отдель-
ные входы. Тестирование призывников будет проводиться 
как на сборном пункте, так и по прибытии в воинскую часть.

У нас отработан и алгоритм действий, если у призыв-
ников обнаружат коронавирус. На сборном пункте Белго-
родской области подготовлены отдельные помещения для 

размещения и изоляции тех, у кого выявят признаки респи-
раторных заболеваний.

Перевозка призывников будет проводиться только вы-
деленным автотранспортом, прошедшим специальную об-
работку, перевозка общественным транспортом исключена. 
Профилактические меры будут соблюдаться и при отправке 
к местам прохождения военной службы. Каждый призывник 
будет обеспечен индивидуальными средствами защиты на 
время нахождения в пути. Доставка на вокзалы Белгорода 
будет проводиться с учетом компактного изолированного 
размещения личного состава и сокращения времени на-
хождения в пути. Перед отправкой новобранцев переоденут 
в повседневную форму одежды: для ВМФ - чёрного цвета, 
для ВКС и ВДВ - синего, для сухопутных и остальных родов 
войск - защитного цвета. Военнослужащим, которые направ-
ляются в Вооружённые Силы, будут выдаваться банковские 
и персональные электронные карты, а также несессеры, где 
есть и средство для дезинфекции рук.

По прибытии молодого пополнения в воинские части 
предусмотрено проведение двухнедельного карантина.

Призывные пункты военных комиссариатов муниципаль-
ных образований и сборный пункт Белгородской области 
укомплектованы необходимыми запасами медицинского 
имущества, медикаментов и оборудования в объеме, до-
статочном для выполнения задач весеннего призыва.

Уверен, что Белгородская область традиционно обеспе-
чит качественное комплектование Вооруженных Сил моло-
дыми защитниками Отечества, а наши ребята-белгородцы 
достойно станут в строй. 

Законом запрещена высадка лица, не достигше-
го 16 лет, не оплатившего проезд, из общественного 
транспорта.

Подписан Федеральный закон от 24.02.2021 № 26-ФЗ 
«О внесении изменений в Федеральный закон «Устав 
автомобильного транспорта и городского наземного 
электрического транспорта», запрещающий высадку 
лица, не достигшего возраста 16 лет, следующего без 
сопровождения совершеннолетнего лица, при отказе от 
оплаты проезда.

Законом установлено, что в случае выявления про-
веряющим человека, нарушившего установленный по-
рядок подтверждения пассажиром оплаты проезда, 
должностное лицо вправе требовать от нарушителя до-
кумент, удостоверяющий личность. А этот человек обя-
зан предъявить указанный документ.

Уплата административного штрафа за это наруше-
ние не освобождает лицо от оплаты проезда, перевозки 
детей, следующих вместе с ним, перевозки багажа, про-
воза ручной клади сверх установленной нормы бесплат-
ного провоза ручной клади.

Человек, отказавшийся от оплаты проезда или от 
оплаты перевозки следующих вместе с ним детей, опла-
ты перевозки багажа или провоза ручной клади, обязан 
покинуть транспортное средство в ближайшем остано-
вочном пункте с детьми, следующими вместе с ним.

Это требование не распространяется на детей, не 
достигших шестнадцатилетнего возраста, следующих 
без сопровождения совершеннолетнего лица.

Федеральный закон вступил в силу с 7 марта 2021 
года.

Размер выплат на детей от 3 до 7 лет будет зави-
сеть от дохода семьи. 

В Указ Президента Российской Федерации от 20 мар-
та 2020 г. № 199 «О дополнительных мерах государ-
ственной поддержки семей, имеющих детей», внесены 
изменения.

Согласно принятым поправкам размер ежемесячной 
выплаты на детей от 3 до 7 лет составит 50 процентов 
величины прожиточного минимума для детей, установ-
ленной в субъекте Российской Федерации на дату обра-
щения за назначением ежемесячной выплаты.

Если размер среднедушевого дохода семьи, рассчи-
танный с учетом ежемесячной выплаты в размере 50 
процентов, не превышает величину прожиточного мини-
мума на душу населения, ежемесячная выплата назна-
чается в размере 75 процентов величины прожиточного 
минимума для детей.

Если размер среднедушевого дохода семьи, рассчи-
танный с учетом ежемесячной выплаты в размере 75 
процентов, не превышает величину прожиточного мини-
мума на душу населения, ежемесячная выплата назна-
чается в размере 100 процентов величины прожиточно-
го минимума для детей. 

В своей деятельности ООО «ТК «Экотранс» стремит-
ся применять новую технику, внедрять современные 
технологии и аккумулировать передовой опыт. Она об-
служивает более 920 тысяч жителей области, обеспечи-
вает транспортировку почти 60% всех твёрдых бытовых 
отходов (ТКО). 

В ходе реализации национального проекта «Произ-
водительность труда» компания «ТК «Экотранс» заку-
пила 38 современных машин для вывоза мусора. Они 
имеют более совершенную систему погрузки и исклю-
чают протекания. Использование этих машин позволяет 
выгружать мусор из контейнера тише и на удалении от 
жилых домов. Кроме того, почти в три раза сократилось 
время вывоза ТКО с контейнерной площадки. 

Отметим, что к тому же сократилось время ремонта 
автотранспорта. В результате предприятие повысило 
техническую готовность и коэффициент использования 
парка машин. 

- Главное, что мы смогли выполнить пожелания жи-
телей Белгорода. Горожане неоднократно обращались 
с просьбами - контейнеры, вывезенные из мусорокамер 
многоэтажных домов, выгружать подальше от подъ-
ездов и детских игровых площадок. Мы готовы к тира-
жированию данного пилотного проекта. Надеемся на 
поддержку со стороны городской и областной админи-
страций, - рассказал директор компании «Экотранс» Ни-
колай Шеин.

Передовой опыт обращения с твердыми коммуналь-
ными отходами в Белгороде был недавно продемон-
стрирован на всю страну в сюжете одного из федераль-
ных телеканалов. 

Александр ЦУКАНОВ
ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Прокуратура 
информирует

 ■ Законодательство

 ► В редакцию газеты «Наш Белгород» 
поступает немало вопросов 
от читателей  по разъяснению 
законодательства. Сегодня старший 
помощник прокурора города 
Оксана Коноплянко рассказывает 
о законодательных актах, вступивших 
в силу в этом году.
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«Экотранс» тиражирует опыт
 ► Компания «Экотранс» стала 

первой организацией по обращению 
с отходами, которая в России 
совершенствует свою деятельность 
в рамках национального проекта 
«Производительность труда». 
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 ■Из первых устРодителям не стоит Родителям не стоит 
беспокоитьсябеспокоиться

 ► С 1 апреля в России стартовал призыв на военную службу. 
Многие наши читатели интересуются: «Как будет проходить призывная кампания, ведь 
ограничительные меры в связи с пандемией ещё не отменены?»

На правах рекламы
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 ► Кто-то раз в году 
замечает, что 
у собеседника вся 
спина белая, некоторые 
безостановочно травят 
анекдоты сотрудникам, 
а есть люди, которые 
хотят насмешить 
всю Белгородскую 
область. Для них шутка - 
неотъемлемая часть 
разговора, юмор - 
настоящее искусство, 
а привлечение молодёжи 
в КВН - новая цель в жизни.
И эти люди - организаторы 
новой официальной 
белгородской лиги КВН 
«Тремпель» Богдан Богута 
и Михаил Спирин.

Корр.: Ребята, что изменится с по-
явлением новой лиги? Ведь и суще-
ствовавшие ранее лиги вполне справ-
лялись с организацией кавээновского 
движения в области.

Богдан Богута: Наверное, если срав-
нивать, то это точно перспективы для всех. 
Если раньше мы знали, что есть КВН бел-
городский: областная лига «БелОблСмех», 
Юниор-лига, университетские игры, то так-
же очень четко понимали, что есть опре-
деленный «потолок». Школьники сначала 
играют в своей лиге, потом они поступают 
в вузы, играют в студенческий КВН и, в 
принципе, зачастую их карьера на этом и 
заканчивается.

Корр.: Но ведь есть исключения, ко-
торые не вписываются в предложен-
ную вами схему, показывающие, что 
кавээновская дорога к славе вполне 
реальна.

Михаил Спирин: Мы бы так не сказа-
ли. Возможно, это так смотрится снаружи, 
изнутри там все по-другому. Большинство 
кавээнщиков начинают свой поход к мечте 
в школьное время, и у большинства этот 
период заканчивается с окончанием уни-
верситета. Как правило, очень сложно за 
этот краткий путь пробиться куда-нибудь 
дальше, «попасть в телевизор». Конечно, 
огромное стечение обстоятельств и талант 
могут это изменить. Вы сейчас наверня-
ка имеете в виду команду «Детективное 
агентство «Лунный свет». Но я бы сказал, 
что ситуация с ДАЛСами сложилась во-
преки. Они шли до последнего, и судьба их 
вознаградила за какие-то трудности на на-
чальном пути. Но, опять же, спустя энное 
количество лет.

Корр.: Вы сказали, что мечта - это 
«попасть в телевизор», то есть в 
Высшую телевизионную лигу КВН. 
Сейчас мечта, или лучше сказать, 
цель у начинающих кавээнщиков оста-
лась именно такой или что-то измени-
лось?

Б.Б.: Я так думаю, что каждым руково-
дит свое конечное чувство, но как показы-
вает количество людей, приезжающих на 
фестиваль в Сочи, они хотят попасть в те-
лик, это цепляет. Для подавляющего боль-
шинства мечта - попадание в Высшую лигу, 
на ту сцену, где когда-то играли кумиры 
детства, на которых ты смотрел.

КВН, мне кажется, это некая аура, в ко-
торую ты попадаешь и не можешь от нее 
отказаться. Поэтому в Сочи на фестивале 
мы видели очень много людей, которые 
долгие годы ездят на фестивали и не пы-
таются «попасть в телевизор». Если спро-
сить у ребят, которые туда приезжают: «Ты 

тратишь много денег, если у тебя нет спон-
сора, ты зачем туда едешь»? Они ответят: 
«Не знаю, просто здесь особенная атмос-
фера, особенная аура». Очень много лю-
дей просто платят взнос, регистрируются 
как команда, но не выступают, потому что 
они едут туда за ощущениями, за атмосфе-
рой. 

Корр.: А вы зачем ездили на фести-
валь?

Б.Б.: У нас была четко поставлена за-
дача.

Корр.: Кем поставлена? Что за за-
дача?

М.С.: В первую очередь, наверное, 
КВН-сообществом Белгородской области. 
25 января этого года была встреча врио 
губернатора Вячеслава Гладкова с бел-
городской молодежью. Один из вопросов, 
который обсуждали на этой встрече, был 
как раз про КВН. И как-то так получилось, 
что Вячеслав Владимирович очень живо 
начал обсуждать юмористическое движе-
ние в регионе. Стало понятно, что он тоже 
в теме КВНа, что ему очень интересно. Мы 
рассказали, что у нас была официальная 
«Слобожанская лига», но она закрылась, 
к сожалению. И Гладков говорит: «Так да-
вайте же откроем свою, почему нет?». И 
мы были направлены вести переговоры на 
сочинский фестиваль, чтобы привезти от-
туда эту лигу.

Корр.: На фестивале вы занимались 
только вопросами регистрации лиги?

М.С.: Нет, мы выступали. Это необходи-
мо для статуса. Я думаю те, кто интересу-
ются КВН знают, что последние несколько 
лет флагманом были команды из Техноло-
га. И сейчас в статусе участников первой 
лиги нам нужно было выступать, возможно, 
и для того, чтобы на основе нашей сборной 
создать областную лигу. Да просто заявить 
о том, что в Белгороде есть играющие кавэ-
энщики. Поэтому, кроме того, что мы вели 
переговоры, мы еще выступили с коман-
дой. Также переговорили с редакторами, 
зарядились некой поддержкой, что если бу-
дет желание, будут люди и будет поддерж-
ка руководства региона. 

Корр.: Кто придумал такое название 
для нашей лиги?

М.С.: Мы сидели в общем чате с белго-
родскими кавээнщиками. Обсуждали мно-
го разных названий, у нас когда-то была 
команда «Тремпель», кто-то кинул эту 
идею и все ее поддержали. Не хотелось 
чего-то стандартного, например, офици-
альной лиги «Белогорье». Мы посмотре-
ли, как называются все официальные лиги 
в других регионах, скучновато, хотелось 
изюминки.

Корр.: Вы говорили, что хотите 
привлечь команды из других регионов. 
Кто-нибудь уже выразил свою готов-
ность приехать в мае, показать класс, 
повеселить зрителя?

Б.Б.: Мы можем сказать, с какими ре-
гионами мы говорили, но не гарантируем 
стопроцентно их участие. Разные могут 
быть причины. Одна из наших основных 
задач - развить внутренний КВН, поду-
чить команды, чтобы они представляли 
Белгородскую область уже выше, на те-
левидении. Но для того, чтобы команды 
развивались, одно из правил - не варить-
ся в собственном соку. Важно, чтобы ре-
бята соревновались не только между со-
бой, но и с командами из других регионов, 
у которых другие шутки, другие концепты 
и взгляды на мир. КВН в каждом регионе 
разный, мы в этом убеждались неодно-
кратно. Когда мы приезжали на сочинский 
фестиваль, думали, что собрали лучший 
материал - здесь эти шутки разрывали 
зал, там «играем в тишину» и понимаем, 
что делаем что-то не так. И только тогда, 
когда команды стали выезжать в другие 
регионы, играть с другими командами, 
уже пришло то понимание, что нужно 
меньше шутить на узкие темы, а надо так, 
чтобы было смешно и ребенку, и взрос-
лому. Основная задача - понятный всем 
юмор. 

Корр.: Но это уже внутренняя зада-
ча команд - как-то вырасти. А какова 
главная цель создания лиги?

М.С.: Развивать КВН. Развивать людей 
через игру. Те, кто прошли через КВН, ста-
ли друзьями, стали увереннее себя чув-
ствовать. Многие ребята, которые играли с 
нами в КВН, сейчас нашли хорошую рабо-
ту, занимают высокие должности, прекрас-
но себя чувствуют в трудовых коллективах 
и компаниях.

Корр.: Должны ли быть команды 
КВН в каждой школе, каждом вузе? 

Б.Б.: В идеале хотелось бы, чтобы было 
много команд.

М.С.: Слово неправильное - должны. 
Должны создаваться условия. А обязалов-
ки быть не должно, заставлять заниматься 
КВНом нельзя.

Корр.: А вы думаете, сейчас этого 
не будет?

Б.Б.: Заставлять? Такие команды долго 
не живут. 

М.С.: Я попробую сформулировать. 
Заставлять молодёжь заниматься - не-
правильно. А заставлять специальных 
людей, которые есть в каждом учебном 
заведении, создавать условия для этих 
занятий, даже надо. Это, извините, их ра-
бота. 

Корр.: Но ни для кого не секрет, что 
молодёжь сейчас менее охотно идет в 
КВН…

Б.Б.: Я даже добавлю, что молодёжь 
сейчас менее охотно идет везде. И пока не 
попробуют, они не поймут, что это такое.

Корр.: Вы будете пробовать инте-
грировать в КВН популярные юмори-
стические форматы - стендап, импро-
визацию?

М.С.: Конечно. Мы это уже делаем. 

Корр.: Сколько примерно команд в 
Юниор-лиге КВН Белгородской обла-
сти?

Б.Б.: У меня был проект, с которым я вы-
играл грант на «Тавриде». За полтора года 
существования проекта в нем поучаствова-
ли 153 школьные команды.

Корр.: А в чем роль редактора КВН? 
Когда вы привозите свой материал ре-
дактору, что он делает, что говорит?

М.С.: Есть разные редакторы, кто-то ре-
дактирует шутки, кто-то просто их вычерки-
вает, кому-то ты не попал своим стилем и 
ему не смешно. А есть такие, кто понимает 
идею и доводит ее до совершенства. Пока 
планируются три редактора извне и помощ-
ники - наши опытные кавээнщики, которые 
воспитывались в Белгородской области. 
Главная проблема молодых команд сей-
час - это не написать материал, а показать 
его на сцене.

Наша задача - чтобы к нам доехали те 
люди, которые не просто «телевизионная 
картинка», а обладают богатым опытом и 
смогут помочь и командам, и нам как орга-
низаторам. Хотелось бы обмена опытом, 
притоков новых знаний и свежих идей, 
только так можно построить что-то новое.

Корр.: Кто поддерживает «Трем-
пель»?

М.С.: Администрация Белгородской об-
ласти и БГТУ им. В.Г. Шухова в плане зала, 
как минимум.

Корр.: Есть ли сайт, официальная 
группа?

Б.Б.: Сейчас все разрабатывается, все 
есть, но пока не открыто. Хотя мы запустили 
Телеграм-канал официальной лиги «Трем-
пель» и буквально накануне открыли в Ин-
стаграме страничку. Задача - сделать не 
просто соцсети ради того, чтобы они были, 
а ради того, чтобы они были живыми. И, ко-
нечно, главное - чтобы новые белгородские 
команды, которые будут появляться в шко-
лах, вузах и даже на предприятиях, могли 
легко нас найти, связаться, заявить о себе и 
выступать в играх нашего «Тремпеля».

Беседовала Ольга АРЧИБАСОВА

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

Мы начинаем КВН!Мы начинаем КВН!
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 ► В решающем матче 
четвертьфинала МХК 
«Белгород» в овертайме 
уступила «Рязани-ВДВ». 

Заветная путевка в полуфинал Кубка 
Регионов НМХЛ разыгрывалась в пятом 
матче серии в Рязани. В первом периоде 
команды обменялись точными бросками - 
у белгородцев отличился Руслан Абянов. 
Во второй 20-минутке зрители заброшен-

ных шайб не увидели. В третьем игровом 
отрезке рязанцы вновь вышли вперёд, 
однако всё тот же Абянов смог перевести 
игру в дополнительное время - 2:2. В овер-
тайме хоккейная фортуна оказалась на 
стороне хозяев площадки - с дальним бро-
ском Максима Тимофеева голкипер белго-
родской хоккейной молодёжки не справил-
ся - 2:3. Таким образом, МХК «Белгород» 
завершила своё выступление в текущем 
сезоне НМХЛ, прекратив борьбу за Кубок 
Регионов.
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Остановились 
в четвертьфинале

 ■Хоккей

 ► Белгородский «Салют» 
начал весеннюю часть 
первенства страны среди 
команд ПФЛ. 

В матче открытия наши земляки обы-
грали на выезде столичное «Строгино» со 
счётом 2:0.

 Счет в поединке был открыт на исхо-
де получаса игры, когда Станислав Ма-
наев смог поразить ворота москвичей. 
Во втором тайме Кирилл Бурыкин удвоил 
преимущество гостей, установив оконча-
тельный счёт 2:0. Этот успех стал для са-
лютовцев четвёртым подряд.

На послематчевой пресс-конференции 
наставник белгородцев Валерий Есипов 
похвалил своих игроков, отметив, что его 
подопечные отыграли здорово и доказали, 
что являются командой.

А в минувший вторник на своем поле 
салютовцы принимали саратовский «Со-

кол». Вход на игру сделали платным, но 
все равно на нее пришли около 1 300 зри-
телей, в том числе и руководитель Белго-
родской области Вячеслав Гладков.

В первом тайме обе команды создали 
несколько голевых моментов, но отличить-
ся не смогли ни гости, ни хозяева. Второй 
тайм также оказался безрезультатным, но 
в концовке встречи саратовцы попали в 
штангу белгородских ворот. Итог встречи - 
нулевая ничья. 

После этой встречи белгородцы нахо-
дятся на третьем месте в турнирной та-
блице, отставая от лидеров всего на одно 
очко. 

- Желание победить у ребят есть, ре-
зультат нас расстроил, но он закономе-
рен, - отметил на послематчевой пресс-
конференции Валерий Есипов.

Следующий поединок белгородцы про-
ведут на выезде. 12 апреля они встретят-
ся с «Химками-М», находящимся на 12-м 
месте в турнирной таблице.

В тройке лидеров  ■Футбол
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 ► «Белогорье» не смогло 
уйти с последнего места 
по итогам первого этапа 
турнира за 11-14 места. 

Белгородские волейболисты выиграли 
лишь один матч из трех.

Первый этап турнира прошел в Орен-
бурге. Соперниками «Белогорья» стали ко-
манды «Газпром-Югра» (Сургут), «Динамо-
ЛО» (Ленинградская обл.) и «Нефтяник» 
(Оренбург).

В первый день соревнований в упорном 
пятисетовом поединке белгородцы оказа-
лись сильнее «Газпрома-Югры». Однако в 
противостоянии с «Динамо-ЛО» и «Нефтя-

ником» белгородская молодёжь оказалась 
не столь успешной - два поражения со счё-
том 0:3 и 1:3 соответственно. Напомним, 
что тренерский штаб «Белогорья» опреде-
лил на эти матчи экспериментальный со-
став. Практически вся основная нагрузка в 
нападении легла на трио Сиденко - Тетю-
хин - Кузнецов.

Теперь «Белогорье» будет готовиться 
к матчам второго круга, которые пройдут в 
Сургуте с 9 по 11 апреля. Таким образом, у 
белгородцев ещё остается шанс поправить 
своё турнирное положение. Следует отме-
тить, что в этом сезоне, по решению Все-
российской федерации волейбола, коман-
ды, занявшие по итогам чемпионата 13-14 
места, не выбывают в Высшую лигу «А».

Шансы остаются  ■Волейбол
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Капоэйра - боевое искусство, сочета-
ющее в себе элементы танца, музыки и 
акробатики. Поединок подобен игре в 
шахматы: один делает шаг и создаёт си-
туацию, другой находит из неё выход.

- На занятиях ученики занимаются и 
музыкой, и пением, учатся владеть телом 
и играть на музыкальных инструментах. 
Инструменты бразильские: беримбау, 
атабаки, пандеру. Если по-русски, то 
это барабан, бубен и смычковый инстру-
мент, - поделился основатель спортивно-
го клуба Axe Capoeira, чемпион мира по 
муай тай 2016 WMF Алексей Стоян,.

Спортивный клуб с говорящим назва-
нием «Axe Capoeira» готовит поистине 
удивительных чемпионов. Самому млад-
шему обладателю золотой медали, Алек-
сею Ерёмину, пять лет.

Ещё один медалист - Виктор Сопин, 
кроме очередной победы, получил зва-

ние мастера спорта. Сейчас вместе со 
своим братом Юрием учит новичков. В 
группе 200 ребят от 5 до 50 лет. Для не-
которых капоэйра просто хобби, для дру-
гих - смысл жизни. 

- Капоэйра объединяет музыку, пение, 
акробатику и боевое единоборство. Та-
кой богатый набор всего меня и привлек. 
Сначала брат мой стал заниматься, он 
в спорте уже 10 лет, потом я пришел. И 
вот уже на протяжении скольких лет мы 
собираем группы, тренируем их и на со-
ревнованиях забираем призовые места, - 
рассказал Виктор Сопин. 

Спортивному клубу Аxe Сapoeira уже 
больше 10 лет, за это время его воспи-
танники не раз становились победите-
лями и призёрами соревнований самого 
разного уровня. Сейчас спортсмены гото-
вятся к Кубку России, который пройдет в 
ноябре. 

Хобби и смысл жизни  ■Боевое искусство

 ► Белгородские капоэйристы привезли 21 медаль 
с первенства России. Из них - шесть золотых, шесть 
серебряных и девять бронзовых.
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Вам есть что рассказать о любимом городе и его замечательных людях? Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

По горизонтали: Инженю. Опора. Мачо. 
Гривня. Клин. Мало. Рута. Три. Лего. Стон. 
Шора. Ухаб. Загс. Авокадо. Вакх. Рак. Шпак. 
Рупор. Дуэль. Агата. Обыск. Скрипка. Откат. 
Волк. Экран. Избыток. Испуг. Орало. Гуашь. 
Факт. Фетр. Мот. Рига. Рейд. Фтор. Змея.

По вертикали: Ужимка. Юмореска. Агентство. 
Ив. Проказник. Ион. Излишек. Яровая. 
Брак. Храп. Хрипота. Ельник. Алоэ. Раса. 
Рука. Учебник. Тема. Сода. Гнёт. Трагедия. 
Эпиграф. Риза. Комбикорм. Пиво. Оксфорд. 
Окрик. Клоп. Нить. Тяга. Страз. Шифр.

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 12 
от 2.04.2021 г.

Календарь погоды на неделю с 9 по 15 апреля

cgms.ru

9.04
ПТ

10.04
СБ

11.04
ВС

12.04
ПН

13.04
ВТ

14.04
СР

15.04
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 744
днем   747

ночью 749
днем   749

ночью 750
днем   750

ночью 747
днем   745

ночью 745
днем   745

ночью 745
днем   745

ночью 742
днем   740

Температура 
воздуха, °C

ночью   -1
днем    10

ночью    0
днем    11

ночью    1
днем    13

ночью    5
днем    17

ночью    8
днем    18

ночью    9
днем    19

ночью    8
днем    17

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшой 

дождь
Направление 
ветра С-З С С-В С-В Ю-В В Ю

Скорость
ветра, м/с 2 2 5 3 4 2 4

Геомагнитное поле спокойное.

Г О Р О С К О П

Источник: lunday.ru

12 - 18 АПРЕЛЯ
Что звезды обещают

ОВЕН 
Благодаря новолунию в созвездии Овна люди, рожденные под 
этим знаком зодиака, смогут проявить свои творческие способ-
ности в полную силу. В середине периода ждите положительных 
перемен в карьере, бизнесе или уровне доходов. Торгуйтесь при 
совершении крупных покупок - с большой долей вероятности 
получите скидку. В конце недели, с 17 по 18 апреля, обратите 
внимание на тайминг - на вас свалится множество дел и хлопот. 
Впрочем, вам такая суматоха даже понравится, поскольку вы за-
ведете полезные связи.
ТЕЛЕЦ 
В отношениях Тельцы почувствуют некоторую напряженность, 
поскольку засомневаются в себе и поддадутся мнительности. В 
результате создастся определенное недопонимание. С 13.04 по 
14.04 Луна в фазе роста в сочетании с вибрациями 1-го зодиа-
кального дома наделят вас приливом сил и энтузиазмом. В ре-
зультате любое дело будет спориться, а отношения - радовать. 
Представители этого знака зодиака, озабоченные поисками люб-
ви, обретут желаемое. Вторая половина недели просто создана 
для зарабатывания денег и решения финансовых вопросов.
БЛИЗНЕЦЫ 
В середине весны удаче Близнеца позавидуют многие - без осо-
бого труда вы сможете добиться невероятных успехов в про-
фессии, бизнесе и любви. Первая половина недели уйдет на ди-
пломатическое общение с нужными людьми, а вторая - на сбор 
приятных «бонусов» от Судьбы. Например, в воскресенье этому 
знаку зодиака может повезти в лотерею или вы получите деньги 
от должника.
РАК 
В понедельник на работе ожидаются конфликты: 10-й зодиакаль-
ный дом создаст напряженную для вашего знака зодиака атмос-
феру. Постарайтесь отложить переговоры и покупки. С 06.04 по 
07.04 не сидите дома - отправляйтесь в гости или сходите на 
культурное мероприятие. Это подарит Раку хорошее настроение 
и обеспечит прилив вдохновения. Вплоть до субботы вы будете 
испытывать сложности с общением и взаимопониманием с окру-
жающими. Конец недели принесет удовлетворение от интерес-
ного отдыха.
ЛЕВ 
Понедельник Льву надо посвятить административным и юри-
дическим вопросам. Удачно пройдут переговоры и деловые по-
ездки. Нежелательно решать деловые вопросы во вторник или 
среду, а также действовать слишком напористо по отношению к 
бизнес-партнерам. С четверга по субботу постарайтесь избегать 
стрессов, а если все же окажетесь в такой ситуации, после обя-
зательно пообщайтесь с друзьями. Их оптимизм вам поможет. 
В самом конце недели этому знаку зодиака следует отдохнуть в 
тишине и покое.
ДЕВА 
Первые три дня посвятите походу по инстанциям и госучрежде-
ниям - задержки будут минимальными. Вторая половина недели 
для этого не подходит, поскольку для вашего знака зодиака велик 
риск конфликтов и бюрократических проволочек. Воскресенье 
следует провести с друзьями или посвятить посещению культур-
ного мероприятия - это поможет Деве расслабиться и успокоить-
ся.
ВЕСЫ 
Знак-антагонист не даст Весам нормально общаться с окружаю-
щими в начале недели - вы то и дело будете вступать в конфлик-
ты. Не стоит проводить переговоры, обсуждать бизнес с партне-
рами. С родными не ссорьтесь, а свидание перенесите. Среда и 
четверг окажутся намного удачнее как в плане карьеры, так и в 
ведении бизнеса. В воскресный день этому знаку зодиака стоит 
побыть дома.
СКОРПИОН 
В середине весны Скорпионы будут пребывать в раздражении и 
недовольстве: с 13.04 по 14.04 знак-антагонист негативно повли-
яет на ваше психоэмоциональное состояние. Отложите все важ-
ные дела на потом и вплотную займитесь здоровьем. В осталь-
ные будние дни хандра лишь усилится. Поэтому в конце недели, 
с 17 по 18 апреля, обратите внимание на душевное состояние: 
вернуть умиротворение такому знаку зодиака поможет воскрес-
ный визит в гости к приятным вам людям.
СТРЕЛЕЦ 
Дружелюбный Стрелец в начале недели будет окружен поклонни-
ками и при желании сможет выбрать человека по сердцу. И боль-
ше гуляйте с друзьями! С 15.04 по 17.04 Луна в фазе роста начнет 
транзит через знак-антагонист. В результате планы вашего знака 
зодиака будут нарушены. Именно по этой причине не стоит пока 
начинать новые дела и вступать в отношения. Воскресный день 
принесет умиротворение в кругу близких и родных людей.
КОЗЕРОГ 
Середина весны привнесет в жизнь этого знака зодиака самые 
разные события. Причем понедельник и воскресенье окажутся 
самыми неблагоприятными. Встречи с друзьями и свидания Ко-
зерогу надо проводить во вторник или среду. В конце недели, с 17 
по 18 апреля, обратите внимание на повседневные заботы: особо 
весело не будет, но и печалиться вы не станете.
ВОДОЛЕЙ 
Растущая Луна, а также обаяние и активность Водолеев сыгра-
ют добрую службу в понедельник: полезное общение принесет 
отличные дивиденды в плане карьеры и бизнеса. Зато 13 и 14 
апреля дипломатические способности этого знака зодиака будут 
не на высоте: постарайтесь не нарываться на скандал. Во второй 
половине недели, включая выходные дни, создастся подходящая 
обстановка для увлекательного отдыха, а также судьбоносных 
встреч.
РЫБЫ 
В понедельник Рыбы могут рассчитывать на приток денежных 
средств, оформлять ипотеку или кредит. Можно делать дорого-
стоящие покупки. Вторник и среда потребуют от вас дипломатич-
ности: от этого будет зависеть профессиональный рост и процве-
тание бизнеса. Не пренебрегайте новыми знакомствами. Начиная 
с четверга и заканчивая субботой, этому знаку зодиака следует 
внимательнее относиться к людям, которыми вы дорожите. Вос-
кресный день недели пройдет в развлечениях и свиданиях.

Досуг

Спортивный магазин. Покупатель выби-
рает парашют и спрашивает у продавца, 
как с ним обращаться. 

- Дерните за большое кольцо, и парашют 
раскроется. 

- А если не раскроется? 
- Тогда дерните за малое кольцо, раскро-

ется запасной парашют. 
- А вдруг и он не раскроется? 
- Тогда приходите в магазин, мы обменя-

ем на новый... 
***

Девушка пришла к гадалке. 
- Меня любят двое парней. Скажи, кому 

из них повезет? Гадалка разложила кар-
ты, потом внимательно посмотрела на 
девушку. 

- Повезет Игорю - на тебе женится Дима.
***

- Но доктор! Почему вы мне выписываете 
такой огромный счет? 

- Дорогой мой человек! Если бы вы знали, 
какой у вас интересный случай и как вели-
ко было у меня искушение довести дело до 

вскрытия, вы бы и не такие деньги отда-
ли. 

***
Дискриминация по росту также суще-

ствует. Если кто-нибудь низенький попро-
сит высокого подать ему товар с верхней 
полки в супермаркете, так как ему не до-
тянуться, тот с улыбкой подаст. Но по-
пробуйте попросить кого-нибудь низень-
кого подать вам товар с самой нижней 
полки, так как ему не нужно так сильно 
нагибаться... 

☺■ Àíåêäîòû íåäåëè■ Ìóäðûå ìûñëè
Сначала тебя игнорируют, затем над то-

бой смеются, затем с тобой борются, затем 
ты побеждаешь...

Махатма Ганди.

Ни ангелам, ни смерти не предаёт себя 
всецело человек, кроме как через бессилие сла-
бой воли своей.

Эдгар Аллан По.

Вы не можете ничего поделать с длиной 
вашей жизни, но можете сделать многое с её 
шириной и глубиной.

Архимед.
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А Ф И Ш А

«Годзилла против Конга» 
(США, триллер, фантастика) 12+  
«Майор Гром: Чумной доктор» 
(Россия, боевик, криминал) 12+  
«Мортал Комбат» (США, фэнте-
зи, боевик) 18+  
«100% волк» (Австралия, муль-
тфильм) 6+

Расписание сеансов можно 
уточнить по телефону: 264-242

Реклама

«Ученик экзорциста» (США, 
хоррор) 18+  
«Годзилла против Конга» 
(США, триллер, фантастика) 12+  
«Майор Гром: Чумной доктор» 
(Россия, боевик, криминал) 12+  
«Мортал Комбат» (США, фэнте-
зи, боевик) 18+  
«100% волк» (Австралия, муль-
тфильм) 6+  
«Будь моим Кириллом» (Рос-
сия, комедия) 16+

Расписание сеансов можно 
уточнить по телефону: 323-232

Реклама

«Пальма» (Россия, семейный) 
6+
«Годзилла против Конга» 
(США, триллер, фантастика) 12+  
«Майор Гром: Чумной доктор» 
(Россия, боевик, криминал) 12+  
«Ученик экзорциста» (США, 
хоррор) 18+  
«Мортал Комбат» (США, фэнте-
зи, боевик) 18+  
«100% волк» (Австралия, муль-
тфильм) 6+  
«Будь моим Кириллом» (Рос-
сия, комедия) 16+ 

Расписание сеансов можно 
уточнить по телефону: 540-854

Реклама

9 - 15 апреля

На досуге 

ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 380, вырезка - 340, 
лопатка - 300, задняя часть на ко-
сти - 300, крестец - 300, ребра - 

280, рулька - 150, сало - 60, говя-
дина: на кости - 300, вырезка - 500, 
печень - 370, сердце - 250, язык - 
600, кролик - 390, индейка - 390. 
Тушка/ руб.: курица - 120, кролик - 
800, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 240; 
(литр/ руб.) молоко - 80, сметана - 320, 
сливки - 480. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 35, 
свекла - 40, лук репчатый - 40, мор-
ковь - 40, капуста - 25, капуста пе-

кинская - 135, капуста цветная - 250, 
огурцы - 115, помидоры - 160, перец -
260, шампиньоны - 140, яблоки - 80, ба-
наны - 100, лимоны - 150, апельсины -
150, виноград - 280, киви - 200, манда-
рины - 150. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 50, щавель - 50, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 110, 
яйца - 45, мед (3-литровая банка) - 
1000 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 100, им-
порт - 160, хризантемы: ветка - 160, од-
ноголовая - 250, букет лилий - 450.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Белгородский 
государственный 

театр кукол

10 апреля, 11.00, 13.00 - «Аисте-
нок и пугало» 0+
11 апреля, 11.00, 13.00 - Орлов-
ский театр кукол. «Сказка-Загад-
ка» 0+
13.00 - «Говорит Ленинград» 12+

Реклама

6+

 ► В Белгороде открылась выставка 
«Опалённые конверты».

В музей-диораму её привезли из Воронежа. Белгородцам покажут 
фронтовые письма и рисунки участников сражений.

Историю Великой Отечественной войны пишут по документам, пла-
нам операций и отчётам о ходе боевых действий, но мало кто задумы-
вается о том, что за сухими фактами скрываются люди, их чувства и 
переживания.

Письма в виде треугольников и почтовых карточек были единствен-
ным средством связи. Благодаря таким «весточкам» с фронта, мож-
но проследить связь человеческих судеб с событиями отечественной 
истории.

- Письма 41–42 года отличаются по своему содержанию и по на-
строению от победных писем, - рассказала куратор выставки Галина 
Стовба.

«Просмотрено военной цензурой» - эти слова можно увидеть на каж-
дом фронтовом письме. В годы войны не принято было писать о дис-
локации части, о ведениях боевых действий.

- Всё это строго проверялось цензурой. Если вдруг находили инфор-
мацию, которая не должна пройти в этом письме, то текст заштриховы-
вали»,- рассказала Галина Стовба.

Четыре  года войны - это не только боевые действия, но и повсед-
невная жизнь в часы затишья. Кружки, фляжки, гильзы, предметы об-
мундирования, рисунки участников сражений - всё это можно будет 
увидеть на выставке «Опалённые конверты» до 15 мая.

Алёна ХЛУДЕЕВА

Строки 
из военных писем

Эволюция мастера  ■Живопись

 ► В выставочном зале «Родина» открылась 
выставка «РеЭволюция» художника Вадима 
Троцкого. 

Его картины хочется рассматривать снова и снова. Здесь нет ни од-
ной лишней детали - все они помогают понять общий замысел. 

К слову, профильного образования автор так и не получил, но сколь-
ко себя помнит, всегда тянулся к творчеству и мечтал рисовать. Это его 
первая выставка.

Работы Вадима Троцкого уникальны. В одной картине может соче-
таться сразу три жанра. Например, в «Багдагюль» представлены и на-
тюрморт, и пейзаж, и портрет.

- Каким-то определённым жанром заниматься, значит, заранее за-
гонять себя в какие-то рамки, поэтому быть только пейзажистом или 
маринистом, или портретистом мне скучновато, - говорит сам художник.

Трудно отнести картины и к какому-то одному стилю. В них удачным 
образом сочетаются «фэнтези», «стимпанк» и собственный стиль Вади-
ма Троцкого, который он называет «антидепрессионизм». На выставке 
можно проследить эволюцию творческого почерка мастера.

- На этой выставке можно ее удачно проследить. Как менялся стиль, 
как менялось направление, то, как автор  ушёл от классических портре-
тов, пейзажей, - поделилась заведующая сектором музейно-выставоч-
ной деятельности выставочного зала «Родина» Виктория Дегтярёва.

В экспозиции представлено более двадцати живописных картин ав-
тора, созданных  за последние пять лет. Познакомиться с творчеством 
Вадима Троцкого можно будет до 13 апреля. 

Елена ИВАНОВА

Реклама

 ■Выставка

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Вне жанров
 ► В молодёжном культурном центре 

«Октябрь» открылась выставка 
художественного объединения 
MadFamPaint «Оттуда сюда». 

В экспозицию вошли работы двух авторов - Максима Кобзева и 
Егора Коноваленко. Начинали они свою деятельность с граффити 
в 2007 году. Являются создателями белгородских муралов «Вид на 

Везёлку» на ул. Попова, «Медсестры» на стене медицинского кол-
леджа, «Лидочка и Шурик» возле БелГУ. 

- В современном искусстве нет каких-то жанров. Нельзя дробить 
его на живопись или академический рисунок. Это выглядит именно 
вот так всегда. Чёткого обоснования нет, оно может получать под-
разделение из разряда каллиграфия или поп-арт, - отметил Егор 
Хаев, художник и организатор выставки «Оттуда сюда».

Для выставки Егор и Максим подготовили работы за последние 
несколько лет. Всего в экспозицию вошли 30 произведений.

Принцип отбора был очень простой – это холсты, которые нравят-
ся самим авторам. Выставка будет работать до 10 апреля.

Элла МАШИР

 ■Выставка
12+

6+

Реклама


